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Константин ГЛЫБА

Какие развлекательные шоу 
появятся в этом телесезоне.

Не успело закончиться лето, как ожи-
вились телеканалы - после отпускного за-
тишья стартует новый сезон. Потихоньку 
раскручивается маховик конкурентной 
борьбы за зрительское внимание: каналов-
то много, а вот мы у них одни!

По традиции первыми из спячки выходят  
уже известные и любимые шоу. Так, прямо 
сегодня начинается уже 11-й сезон вокаль-
ного конкурса «Голос. Дети», в котором 
не все будет, как раньше. На подходе и 
другие козырные тузы телеколоды.

От Олешко 
станет всем 
светлей

Владимир ПУТИН на Восточном 
экономическом форуме:

Основана в мае 1925 года 
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Николай МЫСИН

В августе  
россияне купили 
рекордное 
число машин.

Автомобили сейчас удо-
вольствие недешевое, но 
наших граждан высокие це-
ны не пугают. За прошед-
шие 8 месяцев владельцев 
нашли больше 1 млн новых 
авто, рост к прошлому го-
ду - 65%! Только в августе, 
по данным агентства «Авто-
стат», было продано 148,3 
тысячи автомобилей (+35% 
к августу 2023 года), и это 

рекорд последних 3,5 года. 
Выше месячные продажи 
новых легковых машин бы-
ли только в апреле-2021 
(171,5 тысячи).

- У некоторой части 
населения действитель-
но появились свободные 
средства, а вкладывать 
большие суммы россияне 
привыкли именно в маши-
ны и недвижимость, - рас-
суждает вице-президент 
Национального автомо-
бильного союза Антон 
Шапарин. - Но дело не 
только в этом. Основным 
локомотивом продаж явля-
ется ожидание повышения 

утильсбора и грядущего 
роста цен на автомобили.

Дело в том, что в начале 
октября должны вступить 
в силу новые ставки утили-
зационного сбора. И цены 
на многие новые машины 
поднимутся существенно - 
рост составит от 250 тысяч 
рублей (для автомобилей 
с двигателями объемом до 
3,5 литра). Поэтому россия-
не торопятся обзавестись 
машиной именно сейчас. 
Самой популярной маркой 
в России остается LADA 
(38,6 тыс. шт.), в топе про-
даж также китайские Haval, 
Chery, Geely и Changan.

Без авто как-то не то

Газета нашего города ★ Тюмень
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ЗДОРОВЬЕ
Продукты, защищающие 
от рака: как изменить 
свой рацион, чтобы 
снизить риск онкологии

ОТДЫХ В РОССИИ
Где самая красивая 
осень: топ-10 мест, 
которые обязательно 
нужно увидеть

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить 
на OK.RU/KPRU

Россия
www.kp.ru
 06.09.2024 

Олег АДАМОВИЧ

Путин предложил выплату 
в 1 млн на ипотеку 
для многодетных 
на Дальнем Востоке.

Пленарное заседание Восточного 
экономического форума - это фи-
нальный и самый ожидаемый пункт 
программы Владимира Путина на Вос-
токе. Тут от него всегда ждут не про-
сто программной речи, а конкретных 
ответов - в каком направлении бу-
дет дальше двигаться Россия. И так 
уже сложилось, что именно здесь, на 
острове Русский, президент делает 
самые важные заявления.

Мы выбрали для вас главное, о чем 
говорил президент.

ПРИОРИТЕТ ДО КОНЦА ВЕКА
- Мы определили развитие Дальне-

го Востока в качестве национального 

приоритета на весь ХХI век. Правиль-
ность этого решения подтвердила са-
ма жизнь, вызовы, с которыми мы 
столкнулись в последнее время, когда 
основные деловые связи, торговые 
маршруты и весь вектор развития все 
больше переориентируются на Вос-
ток и Глобальный Юг.

ЭЛЕКТРИЧЕСКАЯ МАГИСТРАЛЬ
Нынешняя модернизация БАМа - 

это более масштабный проект, чем 
строительство железной дороги при 
советской власти, считает Путин:

- На всем протяжении БАМа пред-
стоит проложить сплошные вторые 
пути. И уже нужно думать о перспек-
тиве. Считаю, что нам нужно сделать 
БАМ не только полностью двухпут-
ным, но и электрифицировать эту 
магистраль.

ДАЛЬНЕВОСТОЧНАЯ 
ИПОТЕКА

- С прошлого года в Приморском 
крае семьи, где рождается третий ре-
бенок, имеют право получить выпла-
ту на погашение ипотеки в миллион 

рублей. Такую выплату нужно ввести 
во всех дальневосточных регионах, 
где коэффициент рождаемости ниже 
среднего по федеральному округу. Я 
прошу, чтобы эта мера заработала 
с 1 июля текущего года, то есть, по 
сути, задним числом.

- Предлагаю сохранить ставку по 
дальневосточной и арктической 
ипотекам неизменной, а именно 
в 2% годовых.

ЗЕМСКИЕ ДОКТОРА И УЧИТЕЛЯ
- В рамках программ «Земский учи-

тель», «Земский доктор» и «Земский 
фельдшер» были вдвое увеличены 
выплаты для педагогов и врачей, 
которые переезжают работать на 
Дальний Восток, до 2 млн рублей. 
Для медработников средняя выпла-
та - до миллиона. Эти программы 
продлим до 2030 года и сохраним 
двойной дальневосточный коэффи-
циент выплат.

Картина дня:

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

 ■ ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Олег АДАМОВИЧ

На крупных форумах заве-
дено, что после вступительной 
речи идут вопросы и ответы. А 
там Путина могут спросить о 
чем угодно. Так было и в этот 
раз. Итак, о чем говорил пре-
зидент.

КУРСКОЕ ПРИГРАНИЧЬЕ
- Священный долг Вооружен-

ных сил - сделать все, чтобы вы-
бросить противника. Вся страна, 
конечно, должна делать все для 
того, чтобы людей поддержать.

- Цель противника была - за-
ставить нас суетиться, пере-
брасывать войска, остановить 
наше наступление на ключевых 
направлениях. Ничего не полу-
чилось. Наши Вооруженные си-
лы стабилизировали ситуацию и 
начали постепенно выдавливать 
противника. И никаких действий 
по сдерживанию нашего насту-
пления не происходит. Наоборот, 
противник ослабил себя на ключе-
вых направлениях, а наши войска 
ускорили наступление.

- Противник несет очень боль-
шие потери. И это чревато раз-
рушением фронта. А потери могут 
привести просто к утрате боеспо-
собности, чего мы и добиваемся.

ВЛАСТИ В КИЕВЕ
- У меня иногда стало склады-

ваться впечатление, что те, кто 
руководит Украиной, - иноплане-
тяне или иностранцы. Не дума-
ют! Что они дальше будут делать? 
Нужно опять понижать призыв-
ной возраст, чтобы детей наби-
рать, фашистский гитлерюгенд 

создавать. Следующий шаг - это 
студентов призывать, полностью 
обескровить страну.

УДАРЫ ПО АЭС
- Очень опасные теракты. Мож-

но только представить, что будет, 
если мы ответим зеркально. Что 
будет с этой частью Европы.

К ДУРОВУ 
БЕЗ ПРЕТЕНЗИЙ

- Если бы у него было какое-то 
желание, он мог бы встретиться 
со мной в Москве. Да я и исходил 
из того, что он живет в Москве. 
У нас к нему претензий не было 
никаких. Действия властей Фран-
ции мне непонятны - они носят 
избирательный характер.

ПОДДЕРЖИМ КАМАЛУ
- У нас фаворитом был Байден. 

Его сняли, но он рекомендовал 
поддержать госпожу Харрис. Вот 
и мы тоже так сделаем - будем ее 
поддерживать. Она так вырази-
тельно и заразительно смеется, 
что это говорит, что у нее все 
хорошо. А если у нее все хоро-
шо, может, она воздержится от 
новых санкций?

КТО МОЖЕТ СТАТЬ 
ПОСРЕДНИКОМ 
В ПЕРЕГОВОРАХ

- КНР, Бразилия, Индия. Я по-
стоянно в контакте с коллегами. 
У меня нет сомнений, что руко-
водители этих стран искренне 
стремятся помочь разобраться 
во всех деталях этого сложного 
процесса, который, безусловно, 
начался с госпереворота на Укра-
ине в 2014 году.

ОБМЕН РАЗВЕДЧИКОВ
- Многие страны приняли уча-

стие в этой миссии. Что касается 
гражданина США, который рабо-
тал под «крышей» журналиста, но 
выполнял явно разведывательные 
миссии (речь о Эване Гершкови-
че. - Ред.), на первом этапе актив-
ное участие в этой работе принял 
наследный принц Саудовской Ара-
вии. За что мы ему благодарны - 
это привело к возвращению на 
Родину наших граждан.

ЛЬГОТНАЯ ИПОТЕКА
- Закончилось ее действие - это 

не может не сказаться на рын-
ке. Но он сейчас поддерживается 
льготной ипотекой Дальнего Вос-
тока, Арктики, семейной, айтиш-
ной льготной ипотекой.

ГЕРМАНСКАЯ 
ШИЗОФРЕНИЯ

- Взяли, взорвали обе нитки 
«Северного потока» и одну нит-
ку «Северного потока - 2». Одна-

то существует, она в рабочем 
состоянии, что мешает тому же 
правительству Германии кнопку 
нажать, договориться с нами и 
включить? Почему они этого не 
делают? Я не понимаю. Получать 
через территорию Украины могут, 
через «Турецкий поток» могут, а 
по нитке, которая идет по дну Бал-
тийского моря, не могут. На мой 
взгляд, это какая-то деформация 
профессиональная. Шизофрения, 
чушь просто.

МЫ - ЧЕТВЕРТЫЕ В МИРЕ
- Сегодня китайская экономика 

по паритету покупательной спо-
собности является первой в мире. 
Американская - мощная, хорошая, 
структура ее выгодно отличается 
от других. Но объем экономики 
Китая больше. На втором месте 
США. Но разрыв постоянно уве-
личивается. С этим связано и 
использование, скажем, юаня в 
международных расчетах. Вот на 
втором месте США, на третьем - 

Индия. Россия занимает уже чет-
вертое место в мире по паритету 
покупательной способности. Мы 
обошли ведущую экономику Ев-
ропы - ФРГ.

ДЕДОЛЛАРИЗАЦИЯ
- Мы не проводим политику де-

долларизации. Мы ведь не отка-
зывались от расчетов в долларах. 
Нам отказали в расчетах, и мы 
просто вынуждены искать другие 
возможности. Вот и все.

- Финансовые и политические 
власти США своими не просто не-
аккуратными, а непрофессиональ-
ными и глупыми действиями под-
талкивают этот процесс. Я думаю, 
что они просто не могут выйти из 
этой колеи, а надо бы уже что-то 
скорректировать, они же видят, 
что не работают инструменты, 
которые они применяют. Что-то 
изменить - значит признать свои 
ошибки. Видимо, это сложно. Мы 
переходим на национальные ва-
люты и все.

Ипотека 2%, 
модернизация БАМа 
и планы по развитию

Инопланетяне, 
Дуров и Камала

Нужно в самое 
ближайшее время 
запустить производ-
ство самолета «Бай-
кал». Об этом заявил 
на пленарной сес-
сии ВЭФ президент 
Владимир Путин. 
«Байкал»  - «летаю-
щий внедорожник»: 
он может садиться 
и на грунт, и на во-
ду, а для зимы обо-
рудован лыжами. 
Как рассказал пер-
вый вице-премьер 
Денис Мантуров, 
российский двига-
тель для нового са-
молета будет готов к 
концу 2025 года. А в 
2026 году начнутся 
поставки авиакомпа-
ниям.Вл
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Елена ДРАПЕКО, актриса, 
депутат Государственной Думы:

- Я бы остановила момент, когда на большой подушке 
принесли мою дочку Настасью. Я сказала: «Здравствуй, 
я не знаю еще, как тебя зовут, но теперь мы будем жить 
вместе». Это самое большое счастье в моей жизни.

Сергей ЛУКЬЯНЕНКО, писатель:
- Большинство таких мгновений - это очень личное. У меня 

есть с десяток моментов в жизни, которые я часто вспоми-
наю и с радостью повторяю их в памяти. Бороться с тем, 
что дни и годы несутся, можно только одним способом: на-
полнить их событиями, работой, чтением, интеллектуальной 
деятельностью. Тогда дни тоже становятся бесконечными.

Александр ГУРНОВ, телеведущий:
- Медленнее всего время тянется в тюрьме и в армии. 

В тюрьме я, слава богу, не сидел, а вот в армии служил. 
И пока служил, не мог дождаться дембеля. А когда вер-
нулся и начинал вспоминать, служба словно за один день 
пролетела. А потом все было наоборот. Дни, заполненные 
работой, делами, впечатлениями, словно мгновенно про-
носятся, а воспоминаний, событий в памяти море.

Ирина ПОЛЕЖАЕВА, 
председатель Общественного совета 
опекунов, попечителей и приемных 
родителей Москвы:

- Таких моментов очень много: встреча с любимым челове-
ком, создание семьи, рождение детей. Создание приемной 
семьи - это было как новое рождение. Когда мы в один день 
взяли пятерых детей, было ощущение, что мы вырвали их 
у какой-то неведомой силы. Все победы и успехи, которых 
удалось добиться в нашей деятельности, - все это огромная 
радость и самые теплые воспоминания.

Михаил ГРУШЕВСКИЙ, 
шоумен, юморист:

- Я бы, наверное, с удовольствием разбил на мгновения 
свадьбу, которую мы с супругой сыграли в 2015 году. 
И остановил бы их все. Но вообще я давно заметил, что 
с какого-то момента начинаешь получать удовольствие не 
от стоп-кадров, а от воспоминаний в динамике. Они как 
картины, развернутые во времени.

Николай КРУГЛОВ, биатлонист, 
заслуженный мастер спорта:

- Мне нравится проживать жизнь, не возвращаясь назад. 
Мне кажется, нужно делать так, чтобы жизнь была напол-
нена новыми незабываемыми событиями.

ВЭФ

Александр ГАМОВ

Что делал 
президент 
в Приморье 
помимо 
форума ВЭФ, 
«Комсомолке» 
рассказал 
губернатор края.

- Олег Николаевич, 
Путин же прилетел 
на ВЭФ прямо из Улан-
Батора. Что он у вас, 
в Приморье, успел по-
смотреть?

- Он начал с бух-
ты Промежуточной, 
с площадки под за-
кладку крупной граж-
данской судоверфи.

Но потом были и до-
клады командующих 
флотом, флотилиями. 
Осмотр судна.

- А вы лично говорили 
с президентом?

- Да, у меня толь-
ко что закончилась 
встреча с Владимиром 
Владимировичем (де-
ло было 4 сентября. - 
Авт.), и он еще про-
должает работать. Хотя 
начал рабочий день 
в 6 - 7 утра, а сейчас 
2 часа ночи…

Так что у нас по-
ка «время детское» 
по темпу, который нам 
задает президент.

- О чем ему доклады-
вают?

- Как строятся боль-
ницы, жилье, дороги, 
электросети. Говорили 
и о сооружении новых 
спортивных объектов.

По всем этим вопро-
сам Путин дал поруче-
ния.

- Он тепло отозвал-
ся о ваших ребятах, 
о морских пехотинцах 
Тихоокеанского флота, 
воюющих на СВО...

- У нас много ре-
бят сегодня на фрон-
те. А президент знает 
лично многих коман-
диров соединений, го-
ворит с ними по теле-
фону. Недавно говорил 
с комбригом нашей 
знаменитой 155-й бри-
гады. А здесь он инте-
ресовался, как живут 
семьи бойцов.

- А что нового 
на ВЭФ?

- Там все кипит. 
Только по туриз-
му прошло 4 сессии. 
По развитию Хасан-
ского округа, по ку-
рорту «Пять морей», 
по озеру Байкал.

Наш президент - сам 
по себе генератор идей, 
как магнит притяги-
вает и бизнес, и ино-
странцев, и все едут 
сюда. Понимают, что 
здесь вершатся круп-
ные дела.

Около 70 стран, по-
рядка 7 тысяч человек.

ВЭФ с каждым годом 
набирает мощь.

У нас тут, на Дальнем 
Востоке, солнце вста-
ет. Во всех смыслах.

Олег КОЖЕМЯКО:

Я вышел от Путина в 2 часа ночи. 
А он дальше работал

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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Ученые наконец-то объяснили, 
почему во взрослой жизни 
годы бегут так быстро (стр. 10). 
А мы спросили:

Какое мгновение 
своей жизни вы бы 
хотели остановить?

Эдвард ЧЕСНОКОВ

- Турсезон-2024 на полуостро-
ве отметился трагедией: потер-
пел крушение вертолет Ми-8…

- Экстремальный туризм на Кам-
чатке, к сожалению, сопряжен с ри-
сками. На борту того вертолета бы-
ли 22 человека. Увы, они погибли. 
Хочу еще раз выразить соболезно-
вания близким. Стараемся помочь 
им. Семья каждого пассажира полу-

чит по 3,3 миллиона 
рублей.

Для меня принципи-
ально расследование 
всех деталей авиака-
тастрофы и принятие 
мер, которые позволят 
не допустить повторе-
ния. Важно менять 

и характер нашего туризма. Пере-
мещение вертолетом - дорого, сопря-
жено с риском, зависит от погоды. 
Мы сейчас в той точке, когда туризм 
на Камчатке переходит от экстре-
мального, экспедиционного к стан-
дартному туристическому продукту.

- Например?
- Делаем флагманский проект 

«Три вулкана»: строительство боль-

шой горной деревни в уникальной 
точке, где сходятся все стихии и вся 
красота Камчатки. Действующие 
вулканы, термальные источники, 
озера. После строительства доро-
ги до этого нового курорта можно 
будет добраться за 1,5 часа, без 
вертолетов. Наш приоритет - сде-
лать туризм на Камчатке доступным 
и по цене, и по транспорту.

Наш старый аэровокзал полно-
стью устарел. Поэтому новый 
аэропорт будет самым красивым 
в стране - в форме вулкана, с го-
стиничным комплексом и конгресс-
центром. Завершаем его строи-
тельство. Тестовый полет пройдет 
до конца года, а с апреля следую-
щего все рейсы уже будут из него.

Александр ГАМОВ

Форум ВЭФ - 
это окно России 
в Азию, рассказал 
«Комсомолке» 
экс-губернатор 
Приморья, 
президент 
инвестгруппы 
«Тигр».

- Сергей Михайлович, 
вы из Приморья и были 
участником всех преды-
дущих ВЭФ. Нынешний 
отличается?

- Форум этот устоялся 
и имеет глобальное значе-
ние не только для Дальнего 
Востока, для регионов Рос-
сии, но и для всего мира.

Это наше окно в Азию!

- Приморцы - вы же 
особая порода - гордые 
такие… Форум припод-
нял вас в собственных 
глазах?

- Де-факто для нас 
ВЭФ - это такое ежегод-
ное отчетное собрание 
Владивостока перед всей 
страной - о том, как город 
прожил прошедший год.

И это очень полезно 
Владивостоку.

Тут знают, что через 
год президент и весь мир 
приедут и посмотрят, что 
в городе сделано хороше-
го или плохого.

А люди наши форум уже 
ждут, привыкли к нему.

- Я как-то на остро-
ве Русском оказался 
в  лифте с  Владими-

ром Путиным. И спро-
сил, не жалеет ли он, 
что огромные деньги 
в  регион ухлопали… 
Он ответил: зато через 
50 лет здесь будет Рос-
сия, и она будет про-
цветать. Я говорю: так 
через 50 лет нас с ва-

ми не будет. А он: «Но 
Россия же будет!»

- Конечно, Путин при-
нял фундаментальное 
решение - инвестировать 
большие деньги в Даль-
ний Восток. Это было му-
дро, это показало стра-
тегическое направление 
страны. А каждый рубль, 
вложенный сюда, он, как 
хороший чернозем, дает 
в 10 раз больше. Это под-
считано и доказано.

- А Дарькин сколько 
миллиардов заработал 
на этом форуме?

- Мы все, что зарабаты-
ваем, вкладываем в эко-
номику Дальнего Востока.

- И сколько вложили?
- Думаю, там десятки 

миллиардов рублей.

Владимир СОЛОДОВ:
Аэропорт будет 
в форме вулкана

Губернатор 
Камчатского 
края рассказал 
в студии Радио 
«Комсомольская 
правда» 
на полях ВЭФ 
о туристическом 
буме 
на «медвежьем» 
полуострове.

Губернатор 
Приморского края 
Олег Кожемяко.

Владимир 
Солодов, 

губернатор 
Камчатского края.

Сергей Дарькин, 
экс-глава Приморья.

Сергей ДАРЬКИН:
Каждый рубль, вложенный сюда, дает 10
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Владимир ДЕМЧЕНКО

Украину уже захлестнула 
эпидемия поджогов релей-
ных шкафов на ж/д путях 
и военных машин. Горит 
по всей стране, чаще все-
го - «бусики» военкоматов 
(ТЦК), на которых разъез-
жают мордовороты в хаки 
и хватают мужчин для от-
правки на фронт. Но горят 
и машины воинских частей, 
и даже личные авто «захис-
ников» - в Харькове, Одессе, 
Чернигове...

Украинские военные уже 
боятся тыла не меньше, чем 
фронта! И появляются там 
лишь по принципу «больше 
трех не собираться»: местные 
быстро сообщают россий-
ской разведке координаты 
скопления вэсэушников.

Так что же, пророссийское 
подполье на Украине суще-
ствует?

Кто эти люди, готовые, ри-
скуя собой, помогать Рос-
сии? Мы спросили об этом 
Сергея Лебедева (позывной 
«Лохматый»). На Украине 
его заочно приговорили к 
15 годам за госизмену. А в 
новостях Лебедев часто упо-
минается как «координатор 
николаевского подполья». 
Он действительно выходец 
из Николаева (см. «Из досье 
«КП»). Часто именно от него 
мы узнаем об успешных рос-
сийских ударах по военным 
объектам на Украине.

НАШИ ЛЮДИ
- Сергей, те, кто поджигает 

военные машины, - они за по-
беду России или просто про-
тив мобилизации?

- Думаю, где-то пополам. 
Часто - да, это месть ТЦК. 
Забрали брата, вернули в 
мешке… Человек злится, 
увидел военную машину - 
поджег... Но в таких акци-
ях участвуют и те, кто ждет 
прихода российских войск. 
Один из них предложил раз-
работать знак, который мож-
но оставлять на месте акций. 
Чтоб все знали: действуют 
не хулиганы, а сопротивле-
ние. Наши люди там бдудут 
тогда понимать: они не од-
ни. Большинство ведь боит-
ся даже родным говорить о 
симпатиях к России.

- Год назад звучала оцен-
ка настроений на Украине: 
за нас и против примерно по 
3 - 5 процентов пассионари-
ев. Остальные 90 процентов 
ждут, чем кончится СВО. Из-
менилось что-то с тех пор?

- Еще как! Сегодня, по мо-
им ощущениям, процентов 
20 - 25 - за Россию. А «за-
украинцев» стало меньше. 
Они не передумали, просто 

многие уехали. Ну да, они 
«державны патриоты», но 
лучше за кордоном пере-
ждут. А среди тех, кто ко-
лебался, все больше начали 
поддерживать Россию. Люди 
устали бояться, устали жить 
под обстрелами, не понимая, 
что будет завтра. Они видят, 
к чему все идет, и хотят, что-
бы пришло скорее. Один 
бизнесмен из Харькова мне 
и написал: «Раз придет Рос-
сия, пусть придет скорее. А 
то бизнес страдает».

- От обстановки на фронте 
активность партизан зависит?

- Напрямую. Вот начи-
нает в Харьков прилетать, 
люди тут же начинают пи-
сать. Шлют фото попаданий, 
данные, где ВСУ оборудуют 
новые точки, куда идут вой-
ска. А нет прилетов - мол-
чок. Когда по аэродрому в 
Староконстантинове били, 
мне по 30 - 40 сообщений в 
день присылали.

- Странно… Мы бьем по 
Украине, а они не злятся на 
Россию, а пишут вам…

- Ну так это же наши лю-
ди! Вот если мы не бьем, у 
них легкая истерика: «Не-
ужели про нас забыли, нас 
что, оставят Украине?» И все 
прекрасно знают, что Рос-
сия не бьет по гражданским 
объектам. 

ВОЛНА 
НА 40 КИЛОМЕТРОВ

- Какие главные дела парти-
зан? Сообщить о результатах 
ударов российских войск?

- Да, это самое безопас-
ное. Увидел прилет, снял, 
отослал, удалил сообщение. 
Дальше - сообщать о пере-
движении частей ВСУ и на-
емников. Такие данные я 
сразу передаю нашей развед-
ке, мы в контакте. Нередко 

просим ребят: есть информа-
ция, что там-то заселились 
боевики, можем проверить? 
Кто-то отвечает: могу. Едет 
на место, идет в ближайший 
кабак, сидит, пьет пиво. Да-
же спрашивать никого ни о 
чем не надо, если рядом во-
енные - об этом будут гово-
рить. Да и сами они придут 
в кабак опрокинуть стакан. 
Тут только уши подставляй.

- И скоро по этим вэсэуш-
никам прилетит?

- По ситуации, может и 
сразу прилететь. Бывало, 
прямо онлайн огонь коррек-
тировали. В Очакове человек 
увидел, как пара груженых, 
с осадкой, грузовиков под 
охраной заехали на склад под 
маяком. Через несколько 
часов грузовики выехали - 
пустые. А на входе - восемь 
караульных, хотя обычно 
полтора вахтера в карты 
играют. Он сообщил, я пе-
редал. Наши ребята начали 
бить, а человек этот с горы 
смотрит. Бах… «Попали в де-
журку», - пишет. Еще раз: «В 
РЛС на маяке пришло». В 
третий раз залетело прямо в 
ворота. Рвануло так, что вол-
на докатилась до Николаева. 
Не взрывная, а по воде, а там 
40 километров. Ким, губер-
натор николаевский, напи-
сал тогда: старые советские 
мины рванули. Ага, верим.

Вообще, судя по качеству 
ударов, с нашей разведкой 
работаем не только мы, но 
и люди гораздо осведомлен-
нее. Обычно удары наносят 
по данным из нескольких ис-
точников. Вот сегодня было 
4 прилета. Три из них по точ-
кам, о которых я писал не-
сколько дней назад. Думаю, 
кто-то подтвердил наши до-
несения. А один прилет - это 
100% работа моего человека. 

Местность там глухая, дей-
ствует только он.

- Чем еще занимаются пар-
тизаны XXI века?

- Есть не столь заметные, 
но действенные вещи. Пред-
ставьте, ребята взламывают 
личный аккаунт офицера 
ВСУ и дают нам номер его 
мобильного. Зная, из какой 
он части, можно отследить 
ее дислокацию. А если теле-
фоны полковников и генера-
лов регистрируются в одном 
месте, значит, там важное 
совещание, можно смело от-
правлять туда ракету.

НЕ ХВАТАЕТ ЦЕНТРА
- Много людей в вашем под-

полье?
- Это не совсем подполье… 

Скорее сопротивление. На-
стоящее подполье - это ор-
ганизация, командование из 
центра. У нас этого нет. И не 
надо. Это опасно. Иногда на 
меня выходят ребята, желаю-
щие активно работать. Пере-
даю их разведке, там това-
рищи квалифицированнее.

Я стараюсь, чтобы наши 
люди не были знакомы 
друг с другом. Они просто 
смотрят вокруг, слушают… 
Костяк - около ста чело-
век. Больше всего с Юго-
Восточной Украины. Но 
есть и с Центральной, и с 

Западной - Винница, Хмель-
ницкий, Львов… Есть из 
Польши, Германии, США.

- Но это же не бойцы сопро-
тивления…

- А если эти люди присы-
лают видео, как польские 
войска идут в сторону Бе-
лоруссии? Или в Германии 
снимают взлеты и посадки 
на базе НАТО Рамштайн? 
Есть человек, который в 
Клайпеде снимал разгруз-
ку танков «Абрамс». Кем их 
считать?

- Типичный подпольщик - 
он кто? Если не раскрывать 
людей…

- Никого мы не раскроем, 
потому что их всех можно 
назвать одним словом: рус-
ские. В основном около 35 
лет, семейные, среднего до-
статка. По крайней мере у 
меня денег ни разу никто 
не спрашивал. Наоборот, я 
предлагал и смартфон по-
менять, и бензин оплатить… 
Ни разу никто не взял.

Много бизнесменов и чи-
новников. Есть и высокого 
ранга, персоны известные. 
Думаю, на Украине будут в 
шоке, если узнают их имена.

- Что нужно, чтобы на Укра-
ине началась партизанщина, 
как в Великую Отечествен-
ную, с поездами под откос?

- Не хватает центра и ор-
ганизации. Люди есть. Но 
где подпольщик возьмет 
взрывчатку? Как узнает, ка-
кие пути подрывать и когда? 
В Великую Отечественную 
партизанским движением 
руководили кадровые офи-
церы. На Украине тоже все 
должно перейти на другой 
качественный уровень.

Второй фронт
Киев будет в шоке, узнав, 

какие люди работают 
в народном сопротивлении 

режиму, - об этом 
«Комсомольской правде» 

рассказал координатор 
пророссийского подполья 

Сергей ЛЕБЕДЕВ.

ИЗ ДОСЬЕ «КП»
Сергею ЛЕБЕДЕВУ («Лохматый») 

49 лет. Руководил в Николаеве стро-
ительной компанией, в 2014-м стал 
активистом Антимайдана. В апреле на-
ционалисты разгромили палаточный 
лагерь в центре Николаева, потом был 
ужас 2 мая в Одессе. Антимайдан ушел 
в подполье. А Лебедеву пришлось бе-
жать в Луганск.

В ЛНР «Лохматый» воевал в ополче-
нии. А потом  - вернулся к подполью. 
Ведет канал, в который пишут жители 
Украины, симпатизирующие России.
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Надписи на сожженной 
машине, 

принадлежавшей 
военным, 

говорят сами за себя: 
Одесса - русский город! 

Как партизаны на Украине
приближают нашу победу
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Олег АДАМОВИЧ

С 6 по 8 сентября 2024 года 
в 83 регионах страны пройдет 
Единый день голосования. Да, 
официальный нейминг пока не 
поспевает за технологиями - 
несмотря на то что выборы 
много где продлятся двое-трое 
суток, они по-прежнему назы-
ваются «днем», а не «едиными 
днями»… Всего в эти выход-
ные завершатся около четырех 
тысяч избирательных кампа-
ний, в ходе которых изберут 35 
000 депутатов и чиновников. 
Проголосовать смогут 57 млн 
человек.

Выборы-2024:

Куда пойдет народ, 
туда и мандатваются «днем», а не «едиными туда и мандат

Где и за кого будут ставить галочку в Единый день голосования?
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Классическая галочка 
в бюллетене - все еще 

самый популярный способ 
голосования, но далеко 

не единственный. 
Многие уже предпочитают 

смартфоны.

Регионы
� 21 регион - выберет гу-

бернатора прямым голосо-
ванием жителей.

� 4 региона - выберут главу 
голосованием парламента.

� 3 региона - довыберут де-
путатов Госдумы.

� 13 регионов - изберут 
местных депутатов.

Кандидаты
На этот раз своих канди-

датов выдвинули 23 из 24 
партий, имеющих на это 
право (исключение соста-
вила только «Партия ро-
ста», которая сейчас слива-
ется с «Новыми людьми»):

21 020 человек - от «Еди-
ной России» (больше всего 
кандидатов);

6133 кандидата - от ЛДПР;
4159 кандидатов - «Спра-

ведливая Россия - За прав-
ду»;

3319 кандидатов - от 
КПРФ;

1963 кандидата - «Новые 
люди»;

697 кандидатов - от Пар-
тии пенсионеров.

Еще зарегистрировано 
9034 самовыдвиженца.

Сроки
Каждый регион сам решает, 

сколько дней будет длиться 
голосование.

В большинстве случаев вы-
боры пройдут в три дня - с 6 
по 8 сентября. Это объясня-
ют желанием дать гражданам 
больше возможностей для 
участия.

Но в некоторых регионах 
решили, что им хватит и 
двух дней - 7 и 8 сентября. 
Это касается Карелии, Коми, 
Калужской, Мурманской, 
Псковской, Свердловской, 
Смоленской, Тверской, Том-
ской и Челябинской обла-
стей.

А в Алтайском и Красно-
ярском краях, Ненецком и 
Ханты-Мансийском авто-
номных округах, Кабардино-
Балкарии, Татарстане, Туве, 
Чечне, Якутии, а также в Кур-
ганской и Ярославской об-
ластях голосование пройдет 
вовсе за один день - только 
8 сентября.

Где голосуют 
за губернаторов...

Прямые выборы глав ре-
гионов пройдут в следую-
щих субъектах: Республика 
Алтай, Башкирия, Калмы-
кия, Санкт-Петербург, За-
байкальский, Хабаровский 
и Ставропольский края, а 
также Астраханская, Волго-
градская, Вологодская, Ка-
лининградская, Кемеров-
ская, Курганская, Курская, 
Липецкая, Мурманская, 
Оренбургская, Самарская, 
Сахалинская, Тульская и Че-
лябинская области.

На губернаторские посты 
претендуют 94 кандидата 
от 10 партий. Больше всего 
людей выдвинула «Единая 
Россия» - 20. ЛДПР - 18 кан-
дидатов, КПРФ - 16, «Спра-
ведливая Россия - За прав-
ду» - 14, «Новые люди» - 10, 
«Коммунисты России» - 6, 
Партия пенсионеров - 4, 
«Родина» - 2, «Зеленые» и 
«Зеленая альтернатива» - 
по 2 кандидата. Среди пре-
тендентов есть и один само-
выдвиженец - действующий 
губернатор Забайкальского 
края Александр Осипов.

В среднем на один губер-
наторский пост претендует 
по четыре человека. Самая 
высокая конкуренция в Са-
марской области, где заре-
гистрировано 6 кандидатов. 
А, например, в Республике 
Алтай на пост губернатора 
претендуют лишь 3 человека.

Непрямые (голосова-
ние парламента) выборы 
губернаторов пройдут в 
Ханты-Мансийском авто-
номном округе, Кабардино-
Балкарии, Ингушетии и 
Крыму.

...за депутатов...
В сентябре 2024 года бу-

дут доизбраны депутаты 
Госдумы по трем одноман-
датным округам в Хакасии, 
Брянской и Ростовской об-
ластях. В этих регионах за 
кресла на Охотном Ряду по-
борются 16 кандидатов от 
партий и один самовыдви-
женец. Среди участников 
кампании три бывших члена 
правительства: вице-премьер 
Виктория Абрамченко и ми-
нистры спорта и энергетики 
Олег Матыцин и Николай 
Шульгинов.

Выборы в региональные 
парламенты пройдут в Ха-
баровском крае, Республике 
Алтай, Кабардино-Балкарии, 
Карачаево-Черкесии, Марий 
Эл, Москве, Татарстане, Ту-
ве, Крыму, Севастополе, а 
также в Брянской, Волго-
градской и Тульской обла-
стях. Всего в них участвуют 
4889 кандидатов от 14 пар-
тий. Наибольшее число за-
регистрировано в Брянской 
области (573 человека), наи-
меньшее - в Севастополе (150 
человек). В среднем на один 
депутатский мандат прихо-
дится по 7 кандидатов.

Кроме того, состоятся вы-

боры горсоветов в столицах 
21 региона. В этих избира-
тельных кампаниях примут 
участие почти 5000 канди-
датов от 14 партий.

...и за мэров
В 2024 году пройдут вы-

боры мэров в двух регио-
нальных столицах: Абакане 
и Анадыре. В России оста-
лось только четыре города, 
где глав выбирают напря-
мую: Абакан, Анадырь, Ха-
баровск и Якутск. Выборы 
мэра Улан-Удэ 8 сентября 
были отменены, так как де-
путаты Народного хурала 
Бурятии решили назначать 
главу города по конкурсу.

Москва и Петербург не в 
счет, так как мэры в них - это 
фактически главы регионов, 
губернаторы.

А через 
интернет?

Дистанционное элек-
тронное голосование (то 
бишь через интернет) - 
ДЭГ - на портале vybory.
gov.ru пройдет в 25 ре-
гионах. Во всех выбо-
рах разного уровня оно 
будет использоваться в 9 
регионах: Республике Ал-
тай, Марий Эл, Севасто-
поле, а также в Вологод-
ской, Калининградской, 
Курской, Липецкой, 
Мурманской и Челябин-
ской областях. На неко-
торых выборах онлайн-
голосование проведут 
в 16 регионах: в Ненец-
ком автономном округе, 
Карелии, Коми, Чечне, 
Чувашии, Алтайском, 
Камчатском и Пермском 
краях и в Архангельской, 
Костромской, Москов-
ской, Псковской, Сверд-
ловской, Смоленской, 
Томской и Ярославской 
областях.

В Москве голосование 
пройдет через региональ-
ную платформу на сайте 
mos.ru.

Разумеется, во всех этих 
регионах предоставляется 
выбор - проголосовать по 
интернету или на избира-
тельном участке, поставив 
галочку в бумажном бюл-
летене.

 Что 
для этого 
нужно?

Чтобы проголосовать по 
интернету, следовало за-
ранее подать заявление на 
портале «Госуслуги» (ми-
нимум за три дня до на-
чала выборов). Жителям 
Москвы требовалась пол-
ная учетная запись на mos.
ru. Сроки подачи заявле-
ния зависели от продол-
жительности голосования: 
при трехдневных выборах 
нужно было подать заяв-
ление до 2 сентября, при 
двухдневных - до 3 сентя-
бря и при однодневных - до 
4 сентября.

Как получить бумажный 
бюллетень в Москве

Для того чтобы проголосовать с помощью бумажного 
бюллетеня по месту постоянной регистрации, нужно бы-
ло подать заявление о включении в список избирателей 
на портале mos.ru до 2 сентября. Это можно было сделать 
в разделе «Личные документы» каталога услуг, выбрав 
услугу «Подача заявления на голосование при помощи 
бумажного бюллетеня на выборах 6 - 8 сентября 2024 г.». 
Также заявление можно было подать лично в территори-
альную избирательную комиссию, при себе нужно было 
иметь паспорт.

Если заранее о бумажном бюллетене избиратель не поза-
ботился и полного профиля на mos.ru нет, то остается идти 
на участок и голосовать через электронный терминал. Это 
как электронное голосование, только не из дома.
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Дмитрий БАБИЧ

Глеб Глинка рассказал
о своих детях 
и открытии памятника жене.

Выпускник двух престижнейших уни-
верситетов США, говорит по-русски 
с легким акцентом. Нашим телезрите-
лям Глеб Глинка знаком по своим вы-
ступлениям на православных каналах. 
Но в эфире он рассказывает чаще всего 
не о себе, а о своей покойной супруге, 
Елизавете Глинке, - всемирно извест-
ной благотворительнице, организаторе 
хосписов и помощи бездомным.

8 сентября в Москве откроется па-
мятник Доктору Лизе. Глеб Глебович 
показал «КП», каким он будет. Расска-
зал о сыне, воюющем на СВО. И объяс-
нил, почему продолжает жить в Рос-
сии, а не в Америке.

ЗА ЗДРАВИЕ ВОИНА ИЛЬИ
Елизавета Глинка погибла 25 дека-

бря 2016 года - военно-транспортный 
Ту-154 с российской гуманитарной 
помощью для жителей объятой 
гражданской войной Сирии выле-
тел из Сочи, но неожиданно потерял 
высоту и рухнул в море.

Доктор Лиза сопровождала груз для 
университетского госпиталя Тиш-
рин в Латакии. Всего на борту были 
92 человека - военные, журналисты 
и участники Ансамбля имени Алек-
сандрова. Не выжил 
никто.

В квартире на Сре-
тенском бульваре, где 
живет Глеб Глинка, 
все остается почти как 
в тот день, когда оттуда 
ушла хозяйка. Почти - 
но есть изменения.

Один из их трех сыно-
вей - Глинки усынови-
ли Илью в 13 лет - вот 
уже много месяцев во-
юет за Россию на СВО. 
«Воевать он пошел сам, 
просто поставил меня 
перед фактом. И теперь 
мне остается только 
ставить свечи в церк-
ви, оставлять батюшке 
записки со словами «За 
здравие воина Ильи», 
заказывать сорокоу-
сты и молиться», - 
объясняет Глеб Гле-
бович…

ПАМЯТНИК, 
БАБОЧКА, ИКОНА

Недавно на столике разме-
стился макет монумента, ко-
торый вскоре увидят москви-
чи. Памятник Елизавете 
Глинке работы скульптора 
Веры Сычевой откроется 
на Сретенке, 5.

Как и обещали 
в фонде ее имени, это 
памятник не столько 
конкретному чело-
веку, сколько че-
ловеческой доброте 
и милосердию в целом. 
Фигуры из бронзы, 

мы видим больного старика в по-
стели, которому оказывает помощь 
хрупкая молодая женщина. Ее фигура 
и профиль неуловимо напоминают 
Доктора Лизу. А над постелью ста-
рика - распахнутое окно, из которого 
вылетает бабочка.

«Бабочка была частью логотипа на-
шего с Лизой фонда, - говорит Глеб 
Глинка. - Этот символ принят во мно-
гих культурах. Легкокрылое, почти 

бестелесное су-
щество - совсем 
как душа челове-
ческая, когда она 
оставляет брен-
ное тело. Бабоч-
ку трудно пой-
мать и потрогать, 
но она реально 
существует, и для 
человека с эстети-
ческим чувством 
это образец утон-
ченной красоты».

На памятнике есть 
икона: она напоми-
нает о православ-
ной вере, которая 
свела вместе Глеба 

и Лизу - людей с из-
начально разными 
судьбами и характе-

рами.

«АМЕРИКА 
ВЫЗЫВАЕТ СОЖАЛЕНИЕ»
- Глеб Глебович, что осталось 

в вашей жизни от многих деся-
тилетий, проведенных в США? 
Теперь, когда Елизаветы Петровны 
больше нет, не возникает желания 
вернуться?

- Нынешняя Америка 
вызывает у меня в основ-

ном сожаление и удив-
ление. Когда-то вме-
сте с американскими 
о д н о к у р с н и к а м и -
студентами я в 1960-е 
годы протестовал про-
тив войны во Вьетнаме 
на ступенях католиче-
ского храма в США. 
Церковь нам не ме-

шала. Куда это все 
делось? Теперь эти 
же люди, постарев, 
ратуют за то, чтобы 
исключить нашу 
Русскую церковь 
из Всемирного со-
вета церквей. Не так 
давно все западные 
зеленые были па-
цифистами. А те-
перь они требуют 
отправки оружия 
на Украину - чтобы 
воевать с моим сыном. 
Мне остается только удивляться и со-
жалеть.

- Как сложились судьбы братьев 
Ильи?

- Один сын живет в России, другой 
пока остается в Америке, но у него 
здесь уже есть квартира. Воспитание 
всем сыновьям мы старались дать рус-
ское, у меня в этом плане был опыт. 
Мой отец, Глеб Александрович Глин-
ка, принадлежал ко второй волне рус-
ской эмиграции. Отъезд за границу 
не был его выбором. Он попал в плен 
и оказался в 1945 году в Европе.

Но в западное общество он, хоть 
и прожил долгую жизнь, так толком 
и не захотел войти. Общался и в Бель-
гии, и в США только с русскими, 
писал в русские издания, сочинял 
стихи на родном языке. У него даже 
есть грустное стихотворение о том, 
как это смешно - проживая в Аме-
рике, писать стихи только по-русски. 
Кому, мол, это нужно? Тиражи были 
ничтожные…

Я себя тоже чувствовал в Америке 
чужим. В 13 лет я сказал родителям, 
что хочу уйти в русский православный 
монастырь в Джорданвилле - обитель 
с очень строгим уставом посреди шта-
та Нью-Йорк. Мама была против, 
но папа ее убедил, и меня отпусти-
ли. Я прожил в этом монастыре год, 
и это было самое счастливое время 
моей жизни.

«ПОНИМАЮ ДОНЕЦКИХ 
СОБЕСЕДНИКОВ»

- Остаться в России вам наверняка 
было непросто… Вам трудно писать 

по-русски без оши-
бок, вы не считывае-
те наши шутки, часто 
основанные на цита-

тах из советского кино или школьной 
классики…

- Так ведь и за границей русская 
эмиграция первой волны не прини-
мала таких, как мой отец, прожив-
ших большую часть жизни в СССР. 
Те, кто уехал сразу после револю-
ции, считали поколение моего отца 
«нечистым», хотя он был из старого 
дворянского рода, имел прекрасное 
образование…

И я тоже жил долгое время между 
двух лагерей - Советским Союзом, 
откуда и приехала ко мне Лиза, и по-
дозрительно относившейся ко всему 
советскому эмиграцией. Но в этом 
плане моя судьба не так уж уникальна. 
История постоянно рвала русскую 
нацию на куски, противопоставля-
ла православных атеистам, космо-
политов - славянофилам, советских 
людей - «бывшим».

Мне кажется, моя легкая отстра-
ненность, инаковость помогает мне 
лучше понять пресловутую «таин-
ственную русскую душу».

Я понимаю даже тех наших соотече-
ственников, которые восхищаются 
Сталиным, - я общался с ними в До-
нецке, и эти люди были настоящими 
героями. У них есть представление, 
что Сталин Россию спас, а после 
его смерти все пошло как-то не так, 
не в том направлении.

С этим их представлением большая 
часть эмиграции моего поколения 
и старше не согласилась бы. Так вот, 
хотя Сталин для меня - одиозная фи-
гура, мне понятны чувства моих до-
нецких собеседников.
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Свадьба Елизаветы и Глеба, 
1986 год. 

Вместе они прожили 30 лет.

Таким будет памятник 
Доктору Лизе в Москве.

Глеб Глинка родился в  1948 году 
в Бельгии, в семье советского военно-
пленного (в довоенной жизни его отец 
был писателем, участником знаменитой 
литературной группы «Перевал») и спас-
шей его от гибели польской женщины.

С девяти лет Глеб жил в США, окончил 
Йельский университет, а потом и юриди-
ческий факультет университета Темпл. 
Он стал адвокатом и преподавателем, 
хорошо зарабатывал и в 1985 году решил 
проведать землю предков.

Там Глинка и познакомился с молодым 
медиком  - Елизаветой Поскребышевой. 
Уже через неделю, несмотря на 14-лет-
нюю разницу в возрасте, оба поняли, что 
проведут друг с другом всю жизнь.

Лиза переехала к мужу в США, где за-
нялась помощью умирающим и бездо-
мным. Получила образование по редкой 
специальности «уличная медицина». И они 

с  мужем вернулись 
в Россию.

Дальше было от-
крытие нескольких 
хосписов, помощь 
бездомным… Когда 
стало известно о  ги-
бели Доктора Лизы, 
митрополит Крутицкий 
и Коломенский Ювена-
лий объявил погибшую 
праведницей.

ИЗ ДОСЬЕ «КП»
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Американский муж Доктора Лизы 
остался в России, а сын пошел на СВО

Сейчас Илья воюет 
за Россию. 
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Евгений БЕЛЯКОВ 

...а удобные платежные 
средства, которые есть уже 
у половины школьников.

Раньше взрослые дава-
ли своим чадам деньги 
на карманные расходы, 
но теперь с наличкой 
даже у взрослых не-
редко бывают про-
блемы - мы все 
храним на бан-
ковских счетах. 
Удобнее стало 
перевести ре-
бенку нужную 
сумму онлайн. Но 
для этого у него должна быть 
своя карта. 

И, оказывается, сейчас уже 
половина школьников (48%) 
их имеют. А родители каж-
дого третьего (33%) хотят 
оформить карту в ближай-
шее время. Лишь 19% пред-
почитают давать карманные 
деньги только наличными. 
Таковы результаты опроса 
финансового маркетплей-
са «Выберу.ру». В нем приняли 
участие 3000 россиян в возрасте 
от 25 лет.

Оформить детскую банков-
скую карту можно на ребенка от 
6 лет. Это позволяют сделать око-
ло 30 российских банков. Кар-
та привязывается к отдельному 

счету, оформленному на роди-
теля. Тот сможет пополнять ее и 
контролировать расходы. Напри-
мер, выставить лимиты суточ-
ных или недельных трат. А также 
поставить запрет на денежные 
переводы или оплату чего-либо 
в интернете.

Карты детям не игрушки...
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Нередко финансовые мошенники на-
ходят школьников в социальных сетях и 
предлагают подзаработать. Например, 
открыть карточки в разных банках (с 
14 лет подростки могут это делать без 
согласия родителей) и передать их не-
знакомым людям. За каждую в зависи-
мости от региона дадут от 5 до 15 тысяч 
рублей. 

Зачем это мошенникам? А очень про-
сто. Организаторы преступных схем, 
как правило, работают из-за рубежа. 
Ну или просто не хотят светиться или 
светить личные данные. А на откры-
тые подростками карты пострадавшие 

от злоумышленников и отправляют 
деньги, думая, например, что переме-
щают средства на «безопасный счет в 
Центробанке» (частая легенда у мо-
шенников). После этого деньги либо 

отправляются дальше, чтобы запутать 
следы, либо снимаются наличными в 

банкомате.
Как говорят в МВД, счет идет на де-

сятки и даже сотни тысяч молодых лю-
дей, которых тем или иным образом 
вовлекают в преступные схемы. Причем 
наказание может быть самое серьезное - 
вплоть до уголовного преследования за 
пособничество преступникам.

В Госдуме хотят защитить нера зумных 
школьников и запретить несовершен-
нолетним открывать счет в банке без 
согласия родителей. Поправки в за-
кон должны принять уже в осеннюю 
сессию.

БДИ!

Была бы карта, а применение 
ей школьники всегда найдут.
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Самые яр-
кие впечат-
ления, когда 
их совсем не 
ждешь. Школь-
ница Варя За-
харова пере-
живала, что 
каникулы у 
бабушки в 
м а л е н ь к о й 

Коломне, вда-
ли от подружек, будут скучными и слиш-
ком спокойными. А тут такое началось! По-
сле одной таинственной истории девочка 
оказалась втянута в волшебные интриги 
невидимого мира добруш и кошуль. И ей, 
семикласснице, придется всех спасать...
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+

Добруши 
и кошули. 

Тайна башни

Новинка!

АО «ИД «Комсомольская правда», 
Москва, ОГРН 1027739295781

Книгу можно 
заказать 

на shop.kp.ru
и приобрести 

в книжных 
магазинах 

и на маркетплейсах

«Комсомолка» 
рекомендует
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Такого понятия, как День города, в конце 
40-х годов прошлого века не существовало. 
И тем не менее в 1947-м торжества намеча-
лись грандиозные.

«Завтра народы нашей страны празднуют 
800-летие Москвы, великой столицы Союза 
Советских Социалистических республик», - 
сообщает «Комсомолка»

В этот день, 7 сентября, в центре города 
были заложены восемь сталинских высоток 
(достроят только семь, на стилобате вось-
мой, в Зарядье, позже возведут гостиницу 
«Россия»). Украшение Москвы было осо-
бенно пышным. Страна еще не оправилась 
от тяжелейшей войны. Но мы победили! 
Эйфория неизъяснимого счастья не прошла, 
люди знали: им все по плечу, несмотря на 
разруху, голод, страшные потери. А руко-

водству страны надо было народ подбодрить 
и порадовать.

Кстати, в 2016 году Москву ко Дню го-
рода украсили арками, элементы которых 
повторяли облик арки первой московской 
послевоенной ярмарки 1947 года.

В предпраздничном номере интересно 
графическое сравнение старой и новой 
Москвы. И хотя, вероятно, целью худож-
ника было показать превосходство совет-
ской столицы над старорежимной, доре-
волюционная обстановка выглядит вполне 
симпатично. Но, конечно, уступает по тех-
ническому оснащению новому городу: об-
ращает на себя внимание двухэтажный 
троллейбус (первые машины привезли из 
Великобритании и ходили они с 1937 по 
1953 гг.).

6 сентября

2016
Эта история 

наделала много 
шума. События 
стали предметом 
жарких дискус-
сий о допусти-
мой мере само-
обороны.

3 сентября в 
Цыганском по-
селке Екатерин-
бурга случилась 
перестрелка: с 
одной стороны - 
Олег Шишов, 
братья Алек-
сандр и Алек-
сей Дутовы, сын 
Александра, с 
другой - местный 
клан Оглы, при-
гласивший для поддержки 
еще и спортсменов из улич-
ной группировки. Причиной 
стал нежелательный союз 
родственника Оглы Дмитрия 
Пестрикова с дочерью Алек-
сандра Дутова. События про-
исходили у дома Шишова: по 
версии следствия, Оглы со 
товарищи нападали, Шишов 
и Дутовы оборонялись. В ре-
зультате - несколько раненых 
со стороны нападавших, двое 
из которых умерли в боль-
нице.

«Комсомолка» разбирается 
в обстоятельствах громкого 
дела:

«Спустя сутки после 
стрельбы Шишов и Алек-
сандр Дутов созвали журна-
листов. Его адвокат лично 
обзвонил все СМИ.

- Они приехали к моим во-
ротам, их было больше пят-
надцати, как мне кажется. 
Я сначала подумал: погово-
рим, и они уедут. Потому и 
в полицию не стал звонить, - 
говорит Шишов. - Но, ока-
залось, все гораздо серьез-
нее. Все приехавшие были 
вооружены. Они стали нас 
теснить, выбили у меня мой 
нарезной карабин «Вепрь» 
(разрешение на этот ствол у 
Олега есть. - Ред.). У нас был 
еще пистолет ПМ.

Вывалив свою версию, Ши-
шов завернул в одеяло кара-
бин и отправился в полицию 
сдаваться.

Допрос длился 10 часов. В 
результате следователи реши-
ли, что Олега не стоит задер-
живать. Суда он будет ждать 
под подпиской о невыезде и 
под госзащитой. У его дома, 
который, по его словам, на-
падавшие грозились сжечь, 
теперь дежурит ОМОН.

Кстати, защитники стрелка 
заявили нам, что сам Шишов 
из «Вепря» даже не стрелял. 
Огонь открыл брат Алексан-
дра Дутова Алексей. Якобы 
он и убил двоих человек».

Следствие шло весьма ин-
тересно. С Шишова и Дутова 
сняли обвинения в убийстве, 
квалифицировав их действия 
как необходимую оборону.

Шишова обвинили только 
по ч. 1 ст. 222 УК РФ («не-
законное приобретение, 
передача, сбыт, хранение, 
перевозка или ношение ог-
нестрельного оружия»). При-
говор - ограничение свободы 
сроком на один год.

А вот участникам нападав-
шей компании дали реаль-
ные сроки по статье «массо-
вые беспорядки». Например, 
двоюродный брат Пестрико-
ва Руслан Оглы (заключил 
сделку со следствием и дал 
показания на брата и других 
участников как зачинщиков 
стрелки) получил 5 лет 4 ме-
сяца колонии строгого режи-
ма. Сам Пестриков осужден 
на 8 лет колонии строгого 
режима.

2001
Номер выходит с громкой 

обложкой «Из «Бутырки» 
сбежали трое смертников». 
Однако о самом побеге 
практически ничего неиз-
вестно:

«Вчера в полдень по Мо-
скве прошел слух о том, что 
из московского СИЗО № 2, 
больше известного как «Бу-
тырка», накануне бежали 
трое зэков. Да не простых, 
а приговоренных к высшей 
мере наказания и ожида-
ющих своей пересылки в 
другую зону.

По информации неизвест-
ных источников из Главного 
управления исполнения на-
казаний, в тюрьме начались 
волнения, на ее территорию 
введен спецназ Минюста 
России, который, собствен-
но, и предназначен для по-
давления подобных бунтов.

Подтвердить или опро-
вергнуть информацию мы 
попросили начальника 
Управления исполнения на-
казаний по городу Москве 
генерал-майора внутренней 
службы Станислава Подре-
за:

- Сейчас около СИЗО в 
ряд стоят журналисты всех 
телеканалов и информа-
гентств. Чего-то, видно, 
ждут… Однако, могу вас за-
верить, никаких волнений 
в тюрьме не происходит, 
ситуация находится полно-
стью под нашим контролем. 
Спецназ Минюста сюда так-
же не вводился. Что касается 

побега, то эту информацию 
мы не подтверждаем...»

И все-таки побег был.
В так называемой ка-

мере смертников сидели 

трое осужденных на 
пожизненные сроки 
за тяжкие преступле-
ния - убийства, грабе-
жи, разбои: Борис Без-
отечество, Владимир 
Железогло и Анатолий 
Куликов. В СИЗО они 
ждали рассмотрения их 
кассационной жалобы 
в Верховном суде. Ка-
мера находилась на пер-
вом этаже, преступники 
разобрали кирпичный 
пол и прорыли тоннель 
на волю. Двоих пойма-
ли под Серпуховом через 
три недели. А Безотече-

ство прятался в Подмоско-
вье более полутора лет, за-
держали его только в апреле 
2003 года.

О чем писала «Комсомолка» в этот день -

В биографической книге о ярком журналисте, уникаль-
ном медиаменеджере и легендарном главном редакторе 
«Комсомолки» Владимире Николаевиче Сунгоркине, 

70-летний юбилей которого мы отмечаем в этом году, со-
браны ключевые фрагменты из его жизни в период роста и 

становления. И в то же время параллельно это - история «Комсомольской 
правды», знаковой и очень важной для нашей страны газеты. 
Сунгоркин отдал служению ей почти полвека своей жизни.

«Комсомолка» рекомендует

 АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781

Приобретайте на shop.kp.ru!
Реклама, 16+

Сунгоркин, или Как закалялась 
«Комсомольская правда»

Эксклюзив!

В следующем году 
«Комсомольской 
правде» 100 лет! 

Вспоминаем 
публикации «КП» 

в разные годы.

Все выпуски рубрики 
«О чем писала 

«Комсомолка» в этот день» - 
на сайте KP.RU

Еще про 
историю 
перестрелки 
в Цыганском 
поселке 
читайте 
на сайте

1947

Ведущие рубрики 
Татьяна АДАБАШ, 
Елена ПОПОВА.

Побег из «Бутырки» и День 
города в послевоенной столице
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Анна ДОБРЮХА

За прошедшую неделю заболевае-
мость ковидом в России выросла на 
20%. А количество госпитализаций 
подскочило на 52,3%. Об этом сооб-
щил федеральный оперативный штаб 
по борьбе с коронавирусной инфек-
цией. Что ждет нас дальше? Какие 
еще инфекции нагрянут в ближай-
шее время? Об этом «Комсомолка» 
расспросила врача-инфекциониста, 
педиатра, главврача медицинского цен-
тра «Лидер-Медицина» кандидата ме-
дицинских наук Евгения Тимакова.

ПИК И СПАД ВОЛНЫ
- Евгений Юрьевич, в этом году забо-

леваемость ковидом начала расти еще 
летом, прямо в разгар сезона отпусков. 
Уже с 19 по 25 августа был всплеск за-
ражений на 33%. Почему так?

- Потому что вспышки ковида за-
висят в первую очередь не от сезон-
ности, а от появления новых штаммов 
вируса. Они «рождаются», когда ин-
фекция в каком-то регионе заражает 
большое количество людей. Переда-

ваясь между ними, коронавирус му-
тирует. А затем обновленный вариант 
начинает распространяться по миру.

Так, после всплеска заболеваемости 
в конце прошлого года возник тот 
самый FLiRT, который лидирует сей-
час В мае этого года он был впервые 
выявлен в России. Понадобилось не-
сколько месяцев, чтобы вирус набрал 
силу на новой территории. И вот в ав-
густе мы получили начало вспышки.

- Когда она выйдет на пик?
- Пика можно ожидать в середине 

- конце сентября. Потом начнется 
спад, который будет длиться пример-
но месяц. К концу октября нынешняя 
волна может в целом завершиться. 
А дальше все будет зависеть от того, 
появится ли новый вариант короны.

FLIRT УЗНАЕМ ПО НАСМОРКУ 
И БОЛИ В ГОРЛЕ

- Роспотребнадзор сообщил, что уже 
пошли в рост и другие ОРВИ (острые 
респираторные вирусные инфекции), 
которые мы в быту называем простуда-
ми. За прошлую неделю число зараже-
ний увеличилось на 8,6%. То есть пока 
еще незначительно. Получается, если 
сейчас у человека признаки простуды, 
то, скорее всего, это коронавирус?

- Анализы сегодня почти никто не 
делает. Но чаще всего для ковида ва-
рианта FliRT характерны такие сим-
птомы:

 ✓  стойкий сильный насморк;
 ✓  сильная боль в горле, голос может 
стать осиплым;

 ✓  возможно появление сильного 
кашля;

 ✓  слабость;
 ✓  потливость.

! Именно сочетанием мучительной 
боли в горле с сильным насморком и 

длительной заложенностью носа от-
личается нынешний вариант ковида от 
других острых респираторных вирус-
ных инфекций, отмечает врач.

- Евгений Юрьевич, сейчас многие 
переносят ковид достаточно легко, 
поскольку переболели предыдущими 
вариантами не один раз. А влияет ли 
это на постковид?

- К сожалению, после любого кови-
да, включая перенесенный в легкой 

форме, сохраняется вероят-
ность постковида. В последнее 
время мы видим, что чаще всего 
у людей страдает нервная систе-
ма. Ее поражение проявляется в виде 
хронической усталости, нарушений 
сна, эмоциональных расстройств.

Также нынешние варианты ковида, 
как и предыдущие, способны вре-
дить сердечно-сосудистой системе, 
желудочно-кишечному тракту.

НУЖНА ЛИ СЕГОДНЯ 
ПРИВИВКА ОТ КОВИДА?

С 1 сентября вступили в силу из-
менения в правилах вакцинации от 
ковида. Отменены обязательные при-
вивки для работников медицинских 
и образовательных учреждений. В 
целом же вакцинация рекомендует-
ся людям из групп риска:

 ✓ от 60 лет и старше;
✓ с хроническими заболеваниями 
органов дыхания;

✓ с сердечно-сосу-
дистыми патология-
ми, диабетом и ожи-

рением;
✓ с аутоиммунными за-

болеваниями;
 ✓ с первичными или вторичными 

иммунодефицитами, в том числе 
ВИЧ-инфекцией, аутоиммунными 
заболеваниями, онкологическими 
заболеваниями.

В обновленных правилах сказано, 
что вакцинацию стоит проводить не 
ранее чем через год после последней 
прививки.

- С одной стороны, наши нынеш-
ние вакцины не заточены на защиту 
от современных вариантов коронави-
руса. С другой стороны, практически 
все люди уже не раз встречались с 
различными штаммами ковида, - от-
мечает доктор Тимаков. - Поэтому, 
если вакцинация и актуальна, то для 
групп высокого риска и после кон-
сультации с врачом.

Прививка 
от гриппа 

любому поможет. 
Трусу, Балбесу, 

Бывалому - 
тоже.

ПРОГНОЗ

Внимание! Нас ждет… тетрадемия
- Никто не отменял других сезонных инфекций. Осенью начинается рост заболевае-

мости гриппом. Также поднимает голову респираторно-синцитиальный вирус, кото-
рый вызывает очень сильный и длительный кашель. Плюс набирают силу различные 
виды ОРВИ. В совокупности с ковидом получается, что будут активно циркулировать 
четыре вида респираторных инфекций. Это можно назвать тетрадемией, - говорит 
инфекционист Евгений Тимаков.

Как к ней подготовиться, чтобы пореже болеть? В первую очередь врачи советуют 
привиться от гриппа, пневмококковой инфекции и коклюша, последний тоже может 
выстрелить осенью - зимой (подробнее о том, кому и в какие сроки делать эти при-
вивки - в разделе «Здоровье» на KP.RU). И еще одна действенная мера - укреплять 
иммунитет способами, доказанными наукой. Это: здоровое питание, нормальный 
сон, физнагрузки и управление стрессами.

«Флирт» и другие 
главные инфекции
осени-2024

Тяжесть COVID-19 
зависит от дозы 
инфекции

- Ковид  - дозозависимая инфекция,  - 
напоминает Евгений Тимаков. - Это озна-
чает: чем меньшая доза вируса попала 
в организм, тем больше вероятность, что 
иммунитет справится. И болезнь не разо-
вьется либо будет протекать в более лег-
кой форме.

Есть два доступных способа снизить 
вирусную нагрузку. Первый  - выдержи-
вать дистанцию 1,5, а лучше 2 метра. 
На практике это нередко затруднительно, 
особенно в общественном транспорте.

Второй вариант - надевать медицинскую 
маску или, что эффективнее, респиратор 
(сейчас они совсем дешевы и доступны 
на любом маркетплейсе).

Если кашляющие и чихающие люди 
не соблюдают правила санитарной этики 
и не прикрываются маской в обществен-
ном месте, то вы можете надеть средство 
индивидуальной защиты на себя, чтобы 
позаботиться о собственном здоровье, 
советует доктор Тимаков.

Тяжесть COVID-19 
НА ЗАМЕТКУ

Здоровье
Разбираемся, 
когда наступит пик ковида 
и какие прививки 
необходимо сделать, 
чтобы защитить себя.
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Ярослав КОРОБАТОВ

Как поется в известной песне: «Вот и 
лето прошло, словно и не бывало!» А ведь 
в детстве дела обстояли по-другому, и 
лето было, кажется, длиною в жизнь. 
И год до следующего дня рождения пред-
ставлял собой целую вечность. А теперь 
не успел вынести из дома елку, как уже 
снова пора думать, что Дед Мороз по-
дарит домочадцам на Новый год.

Почему взрослые и дети воспринима-
ют течение времени по-разному? Уче-
ные дают несколько вариантов толко-
вания этого феномена.

НЕ С ЧЕМ СРАВНИТЬ
Самое простое объяснение: вос-

приятие времени мало того что субъ-
ективно, оно ретроспективно. То есть 
продолжительность жизненного от-
резка мы определяем, оглядываясь 
назад и соизмеряя его с прожитым 
опытом.

- Для 10-летнего ребенка один год - 
это 10 процентов жизни. А для 60-лет-
него человека один год всего лишь 
менее двух процентов прожитого, - 
объясняет Сантош Кесари, нейробио-
лог Медицинского центра Провиденс-
Сент-Джонс (США).

Вроде бы все просто.

ЧАСИКИ ТИКАЮТ В РИТМЕ МОЗГА
Другая концепция гласит, что вре-

мя ускоряется с возрастом, потому 

что меняется наш мозг. Физическое 
время определяется суточным циклом 
вращения Земли вокруг оси и годовым 
циклом обращения планеты вокруг 
Солнца. Но наше внутреннее ощуще-
ние времени, вероятно, подчиняется 
не физическим, а каким-то биологи-
ческим законам.

По мнению Лоуренса Стейнберга, 
профессора психологии из Универ-
ситета Темпл (США), биологическое 
время измеряется скоростью обра-
зования нейронных связей в нашем 
сером веществе.

Вот как ученый описывает этот ме-

ханизм: мозг подростка гораздо пла-
стичнее мозга взрослого человека, 
который часто живет по инерции, в 
окружении рутины. Для ребенка мир 
полон удивительных открытий, он мо-
лод и свеж. Реагируя на эту новизну, 
тысячи нейронов постоянно образуют 
все новые и новые нейронные связи 
и контакты. И мозг чутко фиксирует 
изменения в окружающем мире. Уче-
ные называют мозг подростка «моз-
гом возможностей», дети открыты 
для обучения и восприятия нового 
опыта. Ребенок растет, меняется его 
тело, каждый день он узнает что-то 
новое, и нейроны тратят относительно 
много времени, чтобы это новое зна-
ние упаковать и разложить по разным 
полочкам.

Когда человек взрослеет, в де-
ло включаются половые гормоны и 
нейронные контакты покрываются 
миелином (это своего рода жировая 
оболочка нейронов). Миелин уско-

ряет прохождение электрохимических 
импульсов примерно в 100 раз. И он 
обволакивает те нейронные волок-
на, которые чаще всего используются. 
Так происходит закрепление знаний, 
которые мы усвоили. А те нейрон-
ные маршруты, которые используются 
редко и малоэффективно, попадают 
под сокращение или, как это теперь 
модно говорить, - оптимизируются.

Формируется постоянно работаю-
щая нейронная сетка, которая отли-
чает взрослых людей. Они хорошо и 
быстро разбираются в том, что когда-
то выучили или усвоили, но научить 
старого кобеля новым фокусам уже 
не так просто. Вот это ускорение ра-
боты мозга, когда нейронные сигналы 
летят по знакомому маршруту, как по 
рельсам, и несет ответственность за 
изменившееся восприятие времени. 
Простыми словами это можно сформу-
лировать так: «Жизнь пролетает мимо».

ЕСЛИ БЫ МОЛОДОСТЬ ЗНАЛА...
С одной стороны, это, безусловно, 

печальное явление. Ведь в молодости 
откладываешь интересные дела на по-
том ради карьеры и семьи, но утеша-
ешь себя мыслью «выйду на пенсию - 
и покорю наконец Эверест». Ну или 
вышью крестиком «Тайную вечерю». 
Но приходит старость, и ты обнаружи-
ваешь, что уже и не помнишь, чем так 
увлеченно хотел заняться. «Неужели я 
собирался вышивать крестом?! Да ко-
му это интересно», - желания заканчи-
ваются, потому что мозг идет по пути 
наименьшего сопротивления и пере-
стает интересоваться чем-то новым.

Но, с другой стороны, открывает 
очередное окно возможностей! Ведь 
эту сказку о потерянном времени 
можно замедлить, если заставить мозг 
строить новые нейронные сети.
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45 минут урока в школе тянулись мучительно долго. 
А сейчас месяцы мелькают - не успеваешь оглянуться.

О главных открытиях в мире науки - 
в программе «Передача данных» с понедельника 

по пятницу в 22.00 (мск) на Радио «КП»

Клуб любознательных

ряет прохождение электрохимических ряет прохождение электрохимических 

Ученые объяснили, почему у детей 
годы тянутся, а у взрослых мелькают

Как можно 
притормозить 
бег времени.

Объявите бой рутине, начните подростковый «бунт».
Ваш мозг не хочет новых впечатлений? Лучше старое, проверенное? 
Прекратите вести себя, как человек в плаще. Не дайте себе закостенеть.
• Слушайте современную музыку хотя бы для ознакомления. 
В любой куче навоза можно найти несколько жемчужин.
• Прекратите бесконечно пересматривать старые фильмы - 
открывайте для себя новые жанры, новых режиссеров и актеров.
• Выбирайте новые маршруты, чтобы доехать до работы.
• Ищите себе новое хобби.
• Разнообразьте свою кухню, готовьте новые блюда,
откройте для себя необычные гастрономические ощущения.
Живите настоящим, а не воспоминаниями о прошлом.
Сосредоточьтесь на том, что происходит вокруг и кто находится рядом с вами - коллеги, 
соседи, члены семьи. Вокруг нас бурлит жизнь, только мы этого не замечаем. Вылезайте 
из своей раковины отшельника, начинайте общаться! Чтобы включиться в орбиту 
интересов других людей, вам пригодятся бессмертные правила Глеба Жеглова:

Остановись, мгновенье!
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Вот несколько лайфхаков для замедления бега времени, которые рекомендуют ученые:

1

2

3

• Разговаривая с людьми, всегда улыбайся. Люди это любят.
• Будь с человеком внимателен и старайся подвинуть его к разговору о нем самом.
• Найди тему, которая ему близка и интересна.
• Проявляй к человеку искренний интерес, вникни в него, 
постарайся понять, чем он живет и что собой представляет.

Ведите дневник.
В конце дня вспомните, что с вами происходило сегодня. 
Какие самые яркие впечатления принес ушедший день, какие интересные наблюдения 
и мысли приходили к вам в голову? Что интересного в сети вы увидели или прочитали? 
Сформулируйте свои ощущения хотя бы в нескольких предложениях и запишите. 
Это поможет вам оставаться на связи с реальным миром.

radiokp.ru



Картина дня: Тюмень

Юлия КАРАМУШКИНА

Нередко с началом учебного 
года у родителей стартует 
череда больничных.

Оказавшись в одном коллективе, 
дети заражаются друг от друга ОРВИ 
и ОРЗ и начинают болеть один за 
другим. Детский нутрициолог Ека-
терина Чурина назвала пять правил 
поддержки иммунитета ребенка во 
время учебы.

СТРОГО ПО РАСПОРЯДКУ
Режим важно соблюдать ежеднев-

но. Причем не только в будни, но и в 
выходные дни, чтобы у ребенка фор-
мировалась правильная привычка на 
весь учебный год.

Важно обеспечить комфортное мес-
то для сна ребенка: в комнате должно 
быть достаточно темно, оптимальная 
температура воздуха и влажность.

Для детей младшего школьного воз-
раста можно использовать магнитную 
доску, чтобы составить распорядок 
дня вместе с ребенком. Такое пред-
ставление информации поможет ре-
бенку быстрее освоиться и снизить 
тревожность в связи с началом учеб-
ного года.

ВКУСНО И ПОЛЕЗНО
Начинать день лучше со стакана теп- 

лой воды, она поможет подготовить 
работу пищеварительной системы.

Принимать пищу лучше в одно и то 
же время. Количество приемов пищи 
родителям можно определять само-
стоятельно, исходя из потребностей 
растущего организма и индивидуаль-
ных особенностей ребенка. До 4-5 
приемов пищи в день оптимально по 
общему правилу.

Очень важно постараться миними-
зировать в рационе быстрые углево-
ды, поскольку они напрямую влияют 
на активность ребенка в течение дня 
и его концентрацию.

Рацион должен быть сбалансиро-
ванным, каждый прием пищи должен 
включать в себя белки, правильные 

жиры для умственной активности 
(нерафинированные растительные 
масла, сливочное масло, орехи, семе-
на), сложные углеводы (крупы, бобо-
вые). Помимо этого, рацион должен 
быть обогащен клетчаткой (овощи, 
ягоды, зелень). Не нужно забывать и 
про набор базовых витаминов - вита-
мин С, витамины группы B и магний.

ПЕРЕКУСЫ - ТОЛЬКО ПОЛЕЗНЫЕ
Необходимо позаботиться заранее 

о правильных и полезных перекусах 
для ребенка. Это может быть микс 
ягод с натуральным йогуртом, оре-
хи, цельнозерновой тост, овощные 
чипсы. Безусловно, каждый родитель 
должен подобрать перекусы для сво-
его ребенка самостоятельно, исходя 
из особенностей организма.

Очень важно организовать правиль-
ные перекусы дома и за его преде-
лами. Только сбалансированный 
перекус дает ребенку насыщение на 
длительный период, а также напря-
мую отражается на его настроении. 
Здесь мы снова говорим о миними-
зации в рационе быстрых углеводов. 

Ведь именно углеводный тип пита-
ния может приводить к перепадам 
настроения, плаксивости, раздражи-
тельности.

БОЛЬШЕ ГУЛЯТЬ
Хочется сказать про базовую вещь 

- прогулки на свежем воздухе. Хотя 
бы по полтора часа в день в любую 
погоду. Важно одевать детей макси-
мально по погоде, не допуская пере-
грева. Можно мотивировать детей 
личным примером. К примеру, ввести 
ритуалы совместных пробежек или 
утренней зарядки для всей семьи.

И СНОВА ПРО ТЕЛЕФОНЫ
Здесь важно структурировать время 

использования, составить, так ска-
зать, график. Не допускать исполь-
зование гаджетов перед сном, а также 
при длительной гиподинамии.

В любом случае важно помнить, что 
длительное и частое использование 
любых гаджетов в качестве развле-
чения приводит к тому, что ребенок 
теряет интерес к подвижным играм. 
И прогулкам.

 ■ ЗАРАЗА

В Тюмень пришла 
собачья чума
Виктория ГАВРИК

В муниципальном приюте для 
животных выявили опасное 
инфекционное заболевание.

Специалисты Главного управления ве-
теринарии Тюменской области обнаружи-
ли новый случай чумы плотоядной (чума 
собак, или болезнь Карре). Инфекция 
зарегистрирована в областном центре 
в муниципальном приюте для бездомных 
животных на улице Кедровой, 133/1. В 
учреждении будет введен карантин на 
один-два месяца.

«Установить с 4 сентября 2024 года 
ограничительные мероприятия по чуме 
плотоядных в пределах границ помеще-
ния для содержания собак (секция С), 
принадлежащего МКУ «ЛесПаркХоз»… 
и на территории угрожаемой зоны… до 
принятия решения об их отмене через 
30 дней после выздоровления или убоя 
последнего больного восприимчивого 
животного в неблагополучном районе…» 
- говорится в документе.

Чумка собак - опасное инфекционное 
заболевание с высоким процентом ле-
тального исхода и вариабельной клини-
ческой картиной. Возбудителем этого 
недуга является РНК-содержащий вирус, 
родственный человеческому вирусу кори. 
Чумой плотоядных болеют собаки, волки, 
лисицы, куньи. Кошки к нему устойчивы, 
для человека он тоже безопасен. Наибо-
лее часто чумой плотоядных заболевают 
собаки в возрасте до года.

В школу - бодрыми и здоровыми

Серафима КРАСНОВА

Власти планируют 
строительство крупной 
автомагистрали  
из Санкт-Петербурга  
до Владивостока, частью 
которой станет и Тюмень.

Такое заявление в четверг, 5 сентября, 
сделал президент России Владимир 
Путин на Восточном экономическом фо-
руме. Он сообщил о намерении построить 

транспортный коридор от Северной столи-
цы России до Дальнего Востока.

- В декабре прошлого года открыта со-
временная автомагистраль между Москвой 
и Казанью. В конце текущего года она 
должна дойти до Екатеринбурга, а затем 
до Тюмени. Также будут построены обходы 
Омска, Новосибирска, Кемерова, Канска, 
- рассказал Владимир Путин.

Отметим, что планируемая автомаги-
страль будет длиной более 10 тысяч ки-
лометров, включая подъезды к пунктам про-
пуска через государственную границу РФ.

Виктория ТЕРИНА

Власти обещают 
поддерживать 
порядок на этой 
территории.

В Тюмени очистили 
пруд Южный. О том, 
что работы по очистке 
пруда завершены, рас-
сказал мэр города Мак-
сим Афанасьев.

- Несколько недель 
маневренный много-
функциональный вод-
ный трактор работал на 
акватории пруда, очи-
щая его от растительно-
сти. Мы надеемся, что 
жители города впредь 
будут бережно отно-
ситься к этому природ-
ному объекту и не станут 
его загрязнять, - сказал 
Максим Афанасьев.

Он также отметил, что 
водоем является попу-

лярным местом отдыха 
для людей всех возрас-
тов, особенно летом. 
Власти обещают следить 
за ситуацией и поддер-
жанием порядка на этой 

территории. Кроме того, 
при формировании бюд-
жета будут учитывать 
приведение в порядок 
и других городских во-
доемов.

 ■ ТРАНСПОРТ

Новая дорога через Тюмень
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Платная автомагистраль М12 «Восток» будет длиной более 10 тысяч километров.

Чтобы меньше приходилось обращаться к врачам,  
школьникам советуют больше гулять и меньше залипать в телефонах.
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Светлана БОРИСОВА

В Тюменской области  
учебные будни начались  
для 256,7 тысячи школьников.  
25,5 тысячи первоклассников 
сели за парты во всем регионе,  
из них 15,5 тысячи в Тюмени. 

В ОБНОВЛЕННУЮ ШКОЛУ
К началу учебного года после ком-

плексного капремонта открыли две 
школы в Тюменском районе - янты-
ковскую и княжевскую. На открытии 
учебного заведения в селе Княжево 
побывал и глава региона Александр Мо-
ор. Он отметил, что школа красивая и 
уютная, даже домашняя, потому что 
небольшая по вместимости.

- Для ребят созданы современные ус-
ловия и для учебы, и для спорта. Здесь 
вообще не было хорошего спортивного 
ядра. А теперь отличные футбольная и 
баскетбольная площадки. Также доба-
вили дошкольное отделение, - сказал 
губернатор.

Здание отремонтировали за счет 
средств областного бюджета, потратив 
32 млн 680 тысяч рублей. В нем заме-
нили инженерные сети, обновили фун-
дамент, отмостки, кровлю. Столовую 
перенесли со второго этажа на первый. 
Провели работы по внутренней отделке 
помещений, заменили двери, отремон-
тировали входную группу, лестницы, 
крыльцо и фасад. Приобрели новое 
оборудование, мебель и инвентарь.

При благоустройстве территории 
сделали ограждение, проезды и тро-
туары. В спортивной зоне теперь есть 
универсальная площадка для игры в 
волейбол и баскетбол, площадка для 
игры в мини-футбол, спортивный ком-
плекс ГТО, площадки для занятий гим-
настикой. Организованы зоны отдыха 
для обучающихся, прогулочная пло-
щадка для группы кратковременного 
пребывания.

Дошкольная группа рассчитана на 
20 человек. Это позволит детям, про-
живающим в селе Княжево, получать 
дошкольное образование, а родителям 
не придется возить их в поселок Бо-
гандинский.

Всего в Тюменском районе за парты 
сели 22586 детей. В День знаний глава 
района Ольга Зимина пожелала ребятам 
беречь свой второй дом - школу, напол-
нять его энергией добра и созидания.

«Первый осенний праздник - это не 

просто начало очередного учебного го-
да. Это всегда точка отсчета, за которой 
новые возможности, творческие наход-
ки, знания и умения, победы и откры-
тия», - написала она в своих соцсетях.

Глава района подчеркнула, что одна 
из приоритетных задач муниципалите-
та - создавать максимально комфорт-
ные условия для учебы и внеурочной 
деятельности в каждом образователь-
ном учреждении.

В обновленной школе села Княжево 
площадью 1073 квадратных метра обу-
чаются 108 человек. Классы рассчита-
ны на 12 - 14 человек. Отметим, что в 
области после капремонта запустили 
39 школ, в 180 зданиях за лето провели 
текущий ремонт.

Несколько учебных заведений нахо-
дятся еще на этапе возведения. Напри-
мер, в Тюменском районе идет стро-
ительство трех школ, работы кипят в 
поселках Московский, Мальково и 
Винзили.

Кипит работа и в Тюмени: в мик-
рорайоне Мелиораторов возводят 
учебное заведение на 1101 место. Уже 
выполнено 90 процентов работ. На фи-
нальной стадии находится чистовая от-

делка помещений, затем рабочие при-
ступят к благоустройству прилегающей 
территории.

По словам директора ООО «Строй-
импульс» Игоря Олейникова, школа 
построена из кирпича винзилинского 
завода керамзитового гравия и завода 
«Поревит». Внутри идет чистовая от-
делка. Приведут в порядок и террито-
рию у школы: сделают ощебенение, 
асфальт, высадят зеленые насаждения.

- Здесь построено спортивное ядро, 
впервые смонтировали умную пло-
щадку. По контракту сдача объекта  
20 декабря 2024 года, но планируем 
сдать в конце октября. Нашей орга-
низацией все объекты сдаются во-
время, многие даже с опережением. 
Мы гордимся этим. И дети, и учителя, 

думаю, будут довольны, - рассказал 
Игорь Олейников.

Общая площадь объекта составляет 
21138,1 кв. метра. Школа имеет три 
блока разной этажности и наполнения. 
У нее есть собственная котельная.

Уникальность школы еще и в том, что 
в ней откроют гончарную мастерскую, 
студии фотографии и звукозаписи, 
центр детских инициатив, издатель-
ский центр и телестудию. По проекту 
предусмотрено два спортивных зала 
размерами 20,3 на 12,35 метра с инвен-
тарными комнатами, раздевалками, 
также будет актовый зал на 430 человек, 
включая места для инвалидов-коля-
сочников.

Кстати, школа в микрорайоне Ме-
лиораторов построена по типовому 

Школу в селе Мальково Тюменского района построят к 1 сентября 2025 года. 
Через год дети будут учиться в новом просторном, уютном здании. Учебное заве-
дение рассчитано на более тысячи учеников.

Школа строится по типовому проекту, который одобрен Минстроем РФ и ре-
комендован к тиражированию по всей стране. Старое учебное заведение было 
рассчитано на 340 детей и давно не вмещало всех ребят, ведь село активно за-
страивается и разрастается.

При поддержке регионального правительства администрация Тюменского района 
выкупила частный земельный участок, и на площади более 22 тысяч квадратных 
метров началось возведение объекта образования.
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проекту, разработанному в Тюменской 
области. Минстрой РФ рекомендовал 
его для тиражирования по всей стране.

- Данный проект признан экономи-
чески эффективным. Многие регионы 
обращаются к нам, чтобы получить 
этот проект. Кроме этой школы по 
такому же проекту строится школа в 
Березняках, ее введут в следующем 
году, школы в Мальково, Винзилях 
и Ямальском-1, - рассказала началь-
ник направления строительства и стро-
ительной индустрии Главного управления 
строительства Тюменской области Ольга 
Кушнир.

Также жители микрорайона Мели-
ораторов до конца 2024 года получат 
новый детсад на 330 мест.

Всего в регионах Уральского феде-
рального округа за парты сели 160,6 
тысячи первоклассников. Современная 
школа, по словам полномочного пред-
ставителя президента в УФО Владимира 
Якушева, открывает перед детьми са-
мые широкие возможности.

- Задача взрослых, родителей и педа-
гогов - пробудить у ребенка интерес к 
знаниям, помочь поверить в себя и свои 
силы, научить терпению и целеустрем-
ленности. Но самое главное - быть ря-
дом со своим ребенком. Окружать его 
любовью и заботой, быть надежным 
плечом, на которое он может опереться 
в любой ситуации, - сказал Владимир 
Якушев.

Он также добавил, что благодаря уча-
стию в национальных и федеральных 
проектах, эффективному взаимодей-
ствию с профильными ведомствами 
и бизнесом, в субъектах УФО каждый 
год открываются новые, современные 
школы, ведется капитальный ремонт 
действующих образовательных учреж-
дений, совершенствуется их матери-
альная база, появляются новое обо-
рудование, мебель и техника.

ЕСТЬ КУДА РАСТИ
Новые пространства появляются и в 

уже работающих школах. Так, в Ново-
тарманске в скором времени откроет-
ся очередная «Точка роста», в других 
школах - предпрофессиональные и 
профильные классы. А в школе села 
Сетово Тобольского района уже от-
крыли «Точку роста», торжественное 

мероприятие прошло в День знаний. 
Образовательный центр оснастили в 
рамках нацпроекта «Образование».

- «Точка роста» - это нулевой ки-
лометр успеха, это возможность для 
сельских школьников осваивать есте-
ственные и технические науки в со-
временных условиях. Новые кабинеты 
физики, химии, биологии, информа-
тики и метапредметная лаборатория 
созданы для отработки практических 
навыков. Учебные пространства очень 
функциональные, в них педагоги будут 
проводить уроки и внеурочные заня-
тия, заниматься проектной деятель-
ностью с детьми, - отметил глава То-
больского района Леонид Митрюшкин.

В «Точке роста» есть ноутбуки, циф-
ровые лаборатории, конструктор для 
практического изучения принципов 
создания электронных устройств и 
программируемых контролеров, ро-
бот-манипулятор, набор для кон-
струирования промышленных робо-
технических систем. Это уже второй 
образовательный центр для школь-
ников Тобольского района, первый 
работает в Байкалово.

А в тюменской школе № 95 откры-
ли «Кванториум».Это пространство, 

где переплетаются наука, техника и 
творчество.

«Для 1500 детей школа № 95 стала 
вторым домом. Я увидел, что здесь 
созданы достойные условия для вос-
питания и обучения. «Кванториум» - 
место, где каждый молодой ум найдет 
возможность для самовыражения», 
- написал мэр Тюмени Максим Афана-
сьев в своем телеграм-канале.

«Кванториум» станет центром при-
тяжения для молодежи всего города. 
Здесь каждый ребенок сможет развить 
свои таланты, познакомиться с но-
вейшими технологиями, реализовать 
смелые идеи и обменяться знаниями 
и опытом.

Кстати, в преддверии официального 
старта нового учебного года Максим 
Афанасьев и его заместитель Дина Гор-
ковец встретились с многодетной се-
мьей Крашенининых. Отец детей погиб 
в зоне СВО.

«В этой большой семье двое школь-
ников. Кирилл идет в пятый класс, а 
его сестра Татьяна - во второй. Самая 
младшая Ксения пока ходит в детский 
садик, а старшая дочь учится в меди-
цинском колледже. Ребята с нетер-
пением ждут начала учебы и активно 
готовятся к учебному году», - отметил 
Максим Афанасьев.

Маме детей вручили цветы, школь-
никам - рюкзаки с канцелярскими то-
варами и ноутбук в рамках всероссий-
ской акции «Собери ребенка в школу».

«Семья очень дружная, дети занима-
ются в различных кружках и секциях. К 
сожалению, их папа погиб, выполняя 
задачи специальной военной опера-
ции. Для Крашенининых это тяже-
лая утрата, и сегодня важно окружить 
семью героя вниманием и заботой», 
- написал Максим Афанасьев.

ЧТО НОВЕНЬКОГО?
В этом учебном году появилось не-

мало нововведений, это и предметы, 
и запрет на использование телефонов, 
и новая информационная платформа. 
Мобильное приложение «Моя школа. 
Дневник» пришло на смену приложе-
нию «Образование 72».

Внедрение Московской электрон-
ной школы (МЭШ) в регионе началось 
после подписания соглашения меж-

ду мэрией Москвы и правительством 
Тюменской области. При этом часть 
информационных решений предоста-
вили тюменские специалисты, в част-
ности учет питания. Этот функционал 
рекомендован к тиражированию в дру-
гих регионах страны, где МЭШ также 
взяли на вооружение.

Для входа в систему «Электронная 
школа Тюменской области» необходи-
ма авторизация через портал «Госуслу-
ги». Дети до 14 лет могут подтвердить 
учетную запись через личный кабинет 
родителя.

- Мы отслеживаем работу инфор-
мационной системы, мобильного 
приложения, у нас есть несколько 
источников информации - это на-
ша техническая поддержка, соцсети, 
телеграм-каналы и другие. Мы ждем 
конструктивную обратную связь и го-
товы помочь пользователям. Сейчас 
есть некоторые сложности, они свя-
заны прежде всего с окончательными 
списками учащихся. Использование 
новой информационной программы 
всегда стресс, поэтому кто-то из уче-
ников настороженно относится, кто-то 
одобрил. Первые мнения получены от 
разных пользователей, и они положи-
тельные, - рассказал директор депар-
тамента информатизации Тюменской 
области Станислав Логинов.

Новую визуальную основу внедрили 
и на цифровой платформе «Навигатор 
дополнительного образования Тюмен-
ской области». Специалисты перепи-
сали интерфейс, ввели ряд новшеств, в 
том числе изменили систему фильтров. 
Преимущества системы позволили 
увеличить количество пользователей.

- В этом году небывалый спрос на 
этот информационный ресурс. Было 
подано в 4,5 раза больше заявок по от-
ношению к прошлому году. В первые 
часы приходило по 100 заявлений в 
минуту. Мы добавили ресурсов, по-
смотрели, оптимизировали. По ито-
гам первого этапа обработали 17 ты-
сяч заявлений, - отметил Станислав 
Логинов.

«Навигатор дополнительного обра-
зования» состоит из шести программ: 
естественно-научная, техническая, ту-
ристско-краеведческая, художествен-
ная, социально-гуманитарная, физ-
культурно-спортивная. Каждая имеет 
подборку учреждений, куда можно за-
писаться.

Есть также информация для жите-
лей всех муниципальных образований 
региона, для детей с ограниченными 
возможностями здоровья. В подвале 
сайта имеется адрес для обратной свя-
зи, технической поддержки.

ЧТО ЕЩЕ?
В Ишиме за парты сели 8843 учени-

ка, из них 695 первоклассников и 805 
учеников девятых классов, школу в этом 
году окончат 524 одиннадцатиклассника.

К началу нового учебного года благо-
устроены территории двух детских садов 
- № 9 и № 19. В школе № 7 отремонти-
рованы лестничные марши, заменен пол: 
покрыт линолеумом и выложен керамо-
гранитом. Облагорожена пришкольная 
территория.

Также открыты четыре профильных ме-
дицинских класса: в школах №№ 4, 12, 
5 и лицее имени Елены Лукьянец. Эти 
классы совместно с областной больницей 
№ 4 будут проводить занятия в центре 
компетенций на базе детской городской 
поликлиники на улице Береговой. 

Кроме того, в Ишиме укомплектован 
третий кадетский класс МЧС в школе № 8.
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Светлана БОРИСОВА

Свое дело - мечта многих 
людей. Одни хотят 
уйти из найма, другие - 
реализовать бизнес-идеи, 
создавать свой продукт, 
помогать людям. 

Желающим стать предпри-
нимателями в Тюменской 
области помогают. На старте 
они могут получить как ма-
териальную поддержку, так 
и консультативную. 

ОТ ЗЕРНА ДО ХЛЕБА 
Нижнетавдинский бизнес-

мен Александр Антонюк, воз-
главляющий ООО «Колос», 
реализовал идею полного 
производственного цикла - от 
выращивания зерновых куль-
тур до выпекания хлеба. В его 
компании есть собственная 
пекарня, в которой выпекают 
вкусный хлеб, а затем разво-
зят его по сельским магазинам 
всего района. 

В 2023 году Александр решил 
обновить оборудование для 
повышения эффективности 
производства. Получив кон-
сультации, он собрал всю не-
обходимую информацию и по-
лучил льготный микрозаём от 
Фонда финансирования пред-
принимательства Тюменской 
области по программе «Раз-
витие». Закупка новой хлебо-
печи стала ключевым момен-
том, позволившим увеличить 
объемы производства и разно- 
образить ассортимент вкусно-
го товара. Также это помогло 
развитию бизнеса и улучшило 
количество качественных то-
варов в районе.

Финансовая поддержка пред-
принимателю была оказана в 
рамках национального проекта 
«Малое и среднее предприни-
мательство и поддержка инди-
видуальной предприниматель-
ской инициативы».

ПЕРВЫЙ НА СЕЛЕ
В поселке Новоселезне-

во Казанского района начал 
работу первый магазин са-
мообслуживания, открытый 
индивидуальным предприни-
мателем Мамиконом Петро-
сяном при поддержке Фонда 
финансирования предпри-
нимательства Тюменской 
области.

На реализацию проекта 
было потрачено 4 миллиона 
рублей, из которых 1 миллион 
рублей, потраченный на ре-
конструкцию торговой точки, 
предоставил фонд. В резуль-
тате предприниматель создал 
три новых рабочих места.

- В Казанском районе реа-
лизуется еще один торговый 
проект, которым занимает-
ся предприниматель Оксана 
Брезгина. Здание уже приоб-
ретено, и в настоящее вре-
мя идет его ремонт. Оксана 
планирует воспользоваться 
региональной финансовой 

поддержкой через инвести-
ционный заём. В ее планах 
- открытие пекарни для про-
изводства хлебобулочной и 
кондитерской продукции в 
октябре текущего года, - со-
общили в Инвестиционном 
агентстве Тюменской обла-
сти.

Вера Москвина, многодет-
ная мать из Ялуторовска, при 
поддержке Инвестиционного 
агентства Тюменской обла-
сти тоже готовится открыть 
свою пекарню. Ее увлечение 
выпечкой тортов и пирогов 
переросло в семейное дело, 
сообщает отдел территори-
ального развития и стратеги-
ческих инициатив агентства.

- Когда мы решились на от-
крытие семейной пекарни, 
было понятно, что помощь 
следует искать в Инвестици-
онном агентстве Тюменской 
области. С самого начала 
директор представительства 

Елена Козлова активно вклю-
чилась в работу с нами. Она 
консультировала нас практи-
чески круглыми сутками. Фи-
нансовая поддержка фонда 
и ее консультации оказались 
для нас крайне важными, - 
поделилась Вера Москвина.

В местном представитель-
стве регионального фонда в 
Ялуторовске консультирова-
ли многодетную мать о воз-
можных путях развития ее 
бизнеса и предоставили ей 
микрозаём по программе «Се-
мья» от Фонда финансиро-
вания предпринимательства 
Тюменской области.

НАЧИНАЛИ С ФЕРМЫ
Ирина Ключинских из Ому-

тинского района открыла 
«Родную пекарню» в селе 
Ситниково. Ежемесячно со-
трудники выпекают около 
восьми тонн продукции, ко-
торая поступает в продажу в 

восемь магазинов района и в 
Тюмень, сообщает отдел тер-
риториального развития реги-
онального Инвестиционного 
агентства.

Перед открытием мини-
пекарни Ирина Ключинских 
проконсультировалась с ди-
ректором голышмановского 
представительства Инвести-
ционного агентства и центра 
«Мой бизнес» Тюменской 
области Светланой Пимено-
вой. Она воспользовалась 
микрозаймами по льготной 
процентной ставке и услугами 
лизинга финансового центра 
Фонда финансирования пред-
принимательства Тюменской 
области с поручительством 
гарантийного фонда Инве-
стиционного агентства.

Ирина Ключинских зани-
мается бизнесом более 20 лет. 
Ее карьера началась с мини-
фермы, где вместе с мужем 
они разводили крупнорога-
тый скот, свиней и птицу. 
Позже она открыла магазины 
в Ситниково, Омутинском и 
Тюмени.

Продукция пекарни и лич-
ного подсобного хозяйства 
семьи Ключинских пользу-
ется спросом среди жителей 
района и областного центра. 
В магазинах их собственной 

Социальный предприниматель 
из Тюмени Татьяна Абдурза-
кова вложила 50 млн рублей, 
включая заём в размере 11 млн 
800 тысяч рублей под 5% годовых 
от Инвестиционного агентства Тю-
менской области, для открытия 
школы Sun School Primary. 2 сен-
тября более 40 младших школьни-
ков начали учебу в историческом 
здании на улице Водопроводной.

Татьяна, лингвист с красным 
дипломом Московского государ-
ственного университета, за семь 
лет ведения бизнеса убедилась 
в готовности родителей инвести-
ровать в образование детей. От-
крытие школы инициировано за-
просами родителей выпускников 
двух ее детсадов.

- Мы обратились в Инвестици-
онное агентство из-за выгодной 
процентной ставки и удобных ус-
ловий отсрочки платежей. Это 
крупный проект, но он окупит-

ся примерно за четыре года, а 
операционная прибыль придет 
быстрее, - говорит предприни-
мательница.

Школа обеспечила работой 18 
человек, прошедших по итогам ин-
тервью и завершивших несколько 
этапов обучения согласно про-
грамме франшизы московской 
компании Sun School. Руководи-
тель научно-методического сопро-
вождения программы Sun School 
Виталий Супруненко поясня-
ет: «Ядро программы - «Школа 
России», рекомендованное ми-
нистерством просвещения. Мы 
придерживаемся единства учеб-
ной линии, исключая смешение 
различных учебных комплексов, 
чтобы у детей не возникало пута-
ницы. Работаем по ФГОС и обу-
чаем педагогов».

Генеральный директор фон-
да «Инвестиционное агентство 
Тюменской области» Николай 

Пуртов, осмотрев новую школу 
и оценив интерактивные доски, 
отметил значимость социального 
проекта. Такие проекты, сказал 
он, имеют приоритетное значе-
ние для власти. Это прекрасное 
вложение инвестиций, нужное го-
роду и области, которое улучшит 
качество образования.

Помимо общего образования и 
изучения английского, немецкого, 
французского и китайского язы-
ков, школа уделяет большое вни-
мание творческому развитию, для 
чего создано специальное про-
странство. Также оборудованы 
спортивный зал и медицинский 
кабинет, запланированы занятия 
по шахматам и информационным 
технологиям.

Школьники будут обеспечены 
горячими обедами, меню которых 
согласовано с Роспотребнадзо-
ром, и получат брендированную 
одежду.

Это успех: как становятся     бизнесменами 

 ■ ЧТО ЕЩЕ?

КСТАТИ 
Тюменская область присоеди-

няется к федеральному проекту 
«Фермерский островок».

В рамках проекта сельхозпро-
изводителям и производителям 
пищевой продукции предостав-
ляется возможность размещать 
свою продукцию в специальных 
«островках», расположенных как 
в торговых сетях, в том числе 
«Магнит», «Пятерочка», «Пере-
кресток», так и в отдельно сто-
ящих торговых объектах. 

При этом фермерам не нужно 
выполнять условия ретейлеров 
для поставщиков.
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сети можно найти широкий 
ассортимент молочных про-
дуктов (сыры, сливки, мас-
ло, молоко), полуфабрикатов 
(манты, пельмени, варени-
ки, котлеты, сосиски и другие 
продукты).

В трудовом коллективе у 
омутинской предпринима-
тельницы 10 человек.

ДОМ НАОБОРОТ
Тюменская предпринима-

тельница Елена Пушкарева 
планирует открыть перевер-
нутый дом. В настоящее вре-
мя она ищет инвесторов.

Первый аттракцион она за-
пустила с поддержкой центра 
«Мой бизнес» в Тобольске. 
На первом этаже размещена 
кофейня-библиотека, а на 
втором - экспозиция.

- Наклон полов в двух плос-
костях второго этажа воздей-
ствует на вестибулярный ап-
парат посетителей, создавая 

эффект аттракциона. Инте-
рьер здания на 90 процентов 
состоит из бытовых предме-
тов реальных размеров, что 
позволяет посетителям ощу-
щать реальность происходя-
щего, - пояснила предпри-
нимательница.

Пока в Тобольске строил-
ся необычный дом, Елена 
Пушкарева в 2023 году уча-
ствовала в образовательных 
мероприятиях центра «Мой 
бизнес» Тюменской области 
и получала помощь через 
программу «Мама-предпри-
ниматель», прошла курсы 
«Школа бизнес-маркетинга» 
и «Школа социального пред-
принимательства», получила 
субсидию для открытия ИП, 
получила микрозаём в Фонде 
финансирования предприни-
мательства региона. Проект 
находился в реестре инвести-
ционных проектов под сопро-
вождением.

ИСТОРИЯ В ШОКОЛАДЕ
Тобольская бизнесвумен 

Дарья Егорова презентовала 
тюменцам свою «Мануфакту-
ру шоколада» на Дне Тоболь-
ска в инфопарке «Тюменская 
область, я люблю тебя!». 

«Мануфактура шоколада 
Дарьи Егоровой», открытая 
в нижнем посаде Тобольска 
в декабре 2023 года, стала но-
вым местом притяжения для 
туристов. Они приезжают 
из разных уголков страны и 
из-за рубежа, как, например, 
французы. Чаще всего среди 
посетителей «Мануфактуры 
шоколада» можно встретить 
жителей Тюмени, Челябинска 
и Екатеринбурга.

Всё больше гостей при-
бывает с Севера, а также из 
Москвы и Санкт-Петербурга. 
Особенно интересуются не-
обычными конфетами пред-
ставители кино и театров. 
Например, сладости попро-

бовала значительная часть 
съемочной группы фильма 
«Романовы: преданность и 
предательство», включая из-
вестных актеров.

По словам предпринима-
тельницы, она с командой 
восстанавливает технологии 
предков-кондитеров и расска-
зывает о их гастрономических 
традициях.

В «Мануфактуре» недавно 
началось производство рома-
новских ирисок. Их рецепт 
был реконструирован по пере-
воду с английского. По словам 
Дарьи, в воссоздании рецепта 
ей помогли коллеги-предпри-
ниматели.

- Мы создали обширную 
партнерскую сеть с гастро-
исследователями Тюмени. 
Коллеги воссоздают рецеп-
ты традиционной кухни, а 
мы занимаемся кондитерской 
гастрономией. Мы восста-
новили рецепт романовских 
ирисок - конфет, которые но-
сили с собой дети Николая 
Второго. Тема семьи Рома-
новых нам очень близка, ведь 
музей семьи находится рядом 
с нашей «Мануфактурой». Мы 
немного доработали рецепт. 
Теперь у нас есть ириски с бе-
лыми грибами, хреном, ка-
лендулой и медом, - расска-
зала предпринимательница.

Серия переговоров о сотруд-
ничестве Тюменской области с 
Китаем и Индией состоялась в 
рамках Восточного экономиче-
ского форума во Владивостоке. 
В ВЭФ-24 принимают участие 
более шести тысяч человек из 
76 стран и территорий. В рамках 
деловой программы запланиро-
вано около 100 мероприятий.

В работе форума принимает 
участие генеральный дирек-
тор Инвестиционного агент-
ства Тюменской области Ни-
колай Пуртов.

На площадке форума прове-
дены переговоры с председа-
телем национального секто-
ра Индии в Деловом совете 
ШОС, Индийско-Российского 
делового совета, Федерации 
индийских торгово-промыш-
ленных палат Трибхуваном 
Дарбари и представителями 
двух российских компаний.

Также состоялась встреча с 
представителями китайской ком-
пании «Интеллектуальное буре-
ние Тайхэ Шэньси» и председа-
телем правления Ван Ихуном. 
Инвестиционное агентство Тю-
менской области подписало со-
глашение о сотрудничестве и 
взаимодействии. 

- Это новый этап в отношениях, 
открывающий перед нами широ-
кие перспективы и возможности 
для дальнейшего развития. В пер-
вую очередь это укрепление эко-
номических связей и привлечение 
инвестиций в ключевые отрасли, 
- подчеркнул Николай Пуртов.

«Тайхэ Шэньси» - националь-
ное высокотехнологичное пред-
приятие Китая. Компания имеет 
пять основных производствен-
ных систем: бурение, буровые 
инструменты, геологоразведка, 
новые материалы и искусствен-
ный интеллект.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Это успех: как становятся     бизнесменами  ■ В ТЕМУ 
Международная бизнес-миссия в Республику Куба пройдет 

в рамках 40-й международной гаванской ярмарки «ФИХАВ»  
3 - 7 ноября 2024 года.

К участию приглашаются тюменские предприниматели, разви-
вающие разные направления сельхозпереработки, производство 
медоборудования, фармацевтики, химической промышленности, а 
также специалисты в области туризма и информационно-коммуника-
тивных технологий, сообщает пресс-служба Торгово-промышленной 
палаты Тюменской области.

В программе миссии - российско-кубинский деловой форум, 
B2B-встречи, посещение местных предприятий и производствен-
ных объектов специальной зоны развития «Мариэль», технопарка 
инновационных технологий, компаний в сфере здравоохранения. 
Также будет организована биржа контактов с кубинскими дело-
выми кругами, включая местные агропромышленные предприятия.
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Алена ИВАНОВА

В тюменской школе 
№ 25 состоялась 
торжественная 
линейка, посвященная 
Дню знаний.

2 сентября прошла торже-
ственная линейка, посвящен-
ная Дню знаний, для старше-
классников средней школы 
№ 25 Тюмени. Среди них и 
ученики специализированных 
«Роснефть-классов». В этом 
учебном году 22 подростка пе-
решли в одиннадцатый класс, 
а десятый класс пополнился 
25 учениками, в том числе из 
других тюменских школ.

ИСКРЕННИЕ 
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

В этот радостный и волни-
тельный день на спортивную 
площадку пришли поздравить 
старшеклассников не только 
их родители, но и директор 
школы, заслуженный учитель 
России Светлана Дубонос. Она 
пожелала ученикам успехов в 
учебе, творчестве и, конечно, 
верных друзей.

Поздравила детей с Днем 
знаний и начальник отдела 
оценки и развития персонала 
«РН-Уватнефтегаза» Елена 
Рудык.

- От компании «Роснефть» 
примите искренние поздрав-

ления с таким светлым, трога-
тельным, радостным праздни-
ком, как День знаний. Ребята, 
расширяйте свой интеллек-
туальный кругозор, ну а мы, 
работодатели, со своей сторо-
ны будем помогать вам в рас-
ширении профессионально-
го кругозора и в дальнейшем 
ждем вас к нам на Уватский 

проект, - подчеркнула Елена 
Рудык.

«Роснефть-класс» - первая 
ступень корпоративной систе-
мы непрерывного образования 
«школа - вуз - предприятие». 
На базе специализированных 
классов школьники углублен-
но изучают математику, фи-
зику и информатику. Ребята, 

поступающие сюда, уже точно 
знают, с какой профессией хо-
тят связать свою жизнь. 

Один из них - Ибрагим. Бу-
дущий специалист тяготеет к 
нефтегазовой сфере. Он пере-
велся в 25-ю школу из другого 
образовательного учреждения 
и решил, что если есть воз-
можность поступить в класс 

компании «Роснефть», зна-
чит свою жизнь в дальнейшем 
можно связать с этой обла-
стью.

ГЛАВНОЕ -  
ЗНАНИЯ И ОПЫТ

Вместе с Ибрагимом в 10 «А» 
перешли и его друзья из 62-й 
школы Егор и Данил. В планах 
у Егора поступить в Томский 
политехнический универси-
тет.

- Планирую провести время 
в школе с пользой, получив 
знания и новые знакомства, 
так как оценки, золотая ме-
даль и красный аттестат не 
самое главное. Важнее всего 
опыт, - поделился Егор.

Классный руководитель 10 «А» 
и 11 «А» Наталья Прокопенко 
подчеркивает, что все ребята 
целеустремленные и занима-
ют активную жизненную по-
зицию.

- Многие ребята уже опре-
делились с выбором будущей 
профессии, поэтому они стре-
мятся к знаниям и стараются 
добиться поставленных целей, 
поступив на то направление, 
которое им по душе, - отме-
тила педагог.

Проект «Роснефть-класс» 
активно реализуется в Тюмен-
ской области с 2015 года. В 
этом году число кандидатов на 
поступление в него возросло 
до 80 человек.

Люди дела

Екатерина ПИНЧУК

В средней школе 
поселка Московский 
открыли новый 
компьютерный класс.

В средней школе поселка Мо-
сковский состоялось открытие но-
вого компьютерного класса. Для не-
го в подарок от нефтедобывающей 
компании «РН-Уватнефтегаз» и Тю-
менского регионального отделения 
Российского детского фонда уча-
щиеся и педагоги получили новые 
компьютеры и школьную мебель.

ОТВЕТСТВЕННЫЙ  
ПОДХОД К ОБУЧЕНИЮ

Просторный класс укомплекто-
ван современной мебелью и пят-

надцатью новыми компьютерами. 
По словам ученицы одиннадцатого 
класса Алины, с новыми компьюте-
рами учиться станет намного проще 
и интереснее.

- Возможно, у некоторых и под-
ход к учебе станет ответственнее. 
Новые моноблоки и ноутбуки позво-
лят нам идти в ногу со временем, 
- считает ученица.

Теперь в школе поселка Мо-
сковский установлено 15 новых 
компьютеров со столами, много-
функциональное устройство со 
сканером и 16 комплектов парт 
со стульями, которые регулируются 
под рост учеников. Благотворители 

по заказу школы обеспечили каж-
дый компьютер необходимыми для 
работы лицензионными программа-
ми. Также оборудовано рабочее 
место преподавателя, в кабинете 
для комфорта учеников установ-
лен ультразвуковой увлажнитель 
воздуха.

ВАЖНОЕ ПАРТНЕРСТВО
На открытии класса директор 

школы поселка Московский 
Дмитрий Ряхов отметил, что ком-
пьютеры отвечают современным 
требованиям, а значит, учебная де-
ятельность станет намного проще 
и эффективнее.

- Это наше первое сотрудниче-
ство с «Роснефтью», и надеемся, не 
последнее. Мы единственная шко-
ла, которая находится в поселке 
Московский. У нас учится много 
детей из ближайших населенных 
пунктов, и новый компьютерный 
класс был необходим, - поделился 
директор.

За последние несколько лет 
«РН-Уватнефтегаз» помог от-
крыть семь классов в регионе, 
в которых школьники могут за-
ниматься робототехникой и про-
граммированием. Начальник 
управления по взаимодействию 
с органами государственной 
власти и недропользования 
«РН-Уватнефтегаза» Анастасия 
Лескина отметила, что компания 
уделяет большое внимание под-

держке сферы образования, делая 
фокус на прикладные направления.

- Много лет назад совместно с 
Российским детским фондом мы 
решили ежегодно открывать ком-
пьютерные классы и классы робо-
тотехники, где есть возможность 
не только получить теоретические 
знания, но и практические навыки. 
Я надеюсь, что в новом классе бу-
дет кипеть жизнь, будут рождаться 
новые проекты и просто это будет 
приятное времяпрепровождение 
для всех, кто учится в школе, - ска-
зала Анастасия Лескина.

Заместитель председателя 
Тюменской областной думы и 
руководитель Тюменского ре-

гионального отделения Россий-
ского детского фонда Наталья 
Шевчик подчеркнула важность 
партнерства с «РН-Уватнефтегазом» 
в подобных благотворительных про-
ектах.

- Мы очень рады, что этот проект 
продолжается, так как он укрепля-
ет материальную базу учреждения 
и добавляет в пространство школь-
ного образования новые техноло-
гии. Когда мы видим кабинеты от 
«Роснефти», мы понимаем, что 
они занимаются очень серьезным 
и важным делом, уже со школьной 
скамьи помогая ребятам построить 
свой профессиональный путь, - от-
метила Наталья Шевчик.

 ■ ЛЮДИ ДЕЛА
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В ногу со временемнем

Праздничную ленточку перерезали Анастасия Лескина,  
Наталья Шевчик, Мария Корнеева и Даниил Русанов.

Первый урок в новом классе.

Первый звонок для будущих нефтяников

«Роснефть-класс» - первый шаг к успешному будущему!
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«Голос. Дети» 
6+

«КП» уже писала про съем-
ки слепых прослушиваний 
11-го сезона шоу «Голос. Де-
ти». Проект наконец старту-
ет в эфире. Продюсеры ре-
шили, что удивлять нужно 
не только новой порцией 
мегаталантливых детей (от 
7 до 14 лет), но и подбором 
вокальных тренеров, поэ-
тому значительно освежи-
ли взрослый состав шоу. К 
вернувшемуся ветерану про-
екта Диме Билану (работает 
с самого первого сезона, но 
в 2019 году по-ельцински 
заявил, что «устал» и «от-
голосил») в красные кресла 
подсели ведущая шоу «Кто 
хочет стать миллионером?» 
Юлианна Караулова и певец 
Jony (Джахид Гусейнли, ис-
полнитель хита «Комета»). 
Новичков, кстати, дети от-
лично знают. Еще лучше они 
знакомы с Валей Карнаухо-
вой - в блогерском мире из-
вестной как Карнавал, соц-
сети которой аккумулируют 
много миллионов подпис-
чиков. В детском «Голосе» 

девушка будет помогать Яне 
Чуриковой готовить детей к 
выходу на сцену.

- Отрадно вновь вернуть-
ся в любимую атмосферу 
творчества, музыкальных 
экспериментов, поисков но-
вых интересных звучаний, 
музыки сегодняшнего дня, - 
считает Билан.

В 11-м сезоне примут уча-
стие дети со всей России, а 
также из ОАЭ, стран СНГ и 
даже Австралии.

К слову, в то время, по-

ка дети соревнуются за ти-
тул лучшего голоса страны, 
Первый начал сбор анкет 
для участия во взрослой 
версии вокального проек-
та: заявиться в 13-й сезон 
«Голоса» можно через спе-
циальную форму на сайте 
телеканала 1tv.ru.

С 6 сентября 
по пятницам, 

21.45 (мск).

«Шоу из шоу» 
16+

Рекрутировав самых живых юмористов ТНТ (квартет комиков из 
шоу «Импровизация»), канал СТС на полную катушку начал моне-
тизировать таланты ребят. Сначала в эфир вышла адаптированная 
версия «Импровизации» с похожим названием - «Импровизаторы», 
где Антон Шастун, Арсений Попов, Дмитрий Позов и Сергей 
Матвиенко разыгрывают сценки в режиме реального времени. 
Затем стало известно, что Шастун будет вести некий телеаналог 
всем известной игры «Мафия»  - викторину «Кто тут жулик?», где 
только один из участников проекта знает ответы на все вопросы, 
но виду не подает.

А во время презентации нового телесезона СТС представил тре-
тий проект с участием стахановца Антона  - «Шоу из шоу». Двое 
ведущих - Шастун и Попов - виртуально бродят по различным фор-
матам шоу и определяют, какое из них самое лучшее. По сути, по-
гружаются специфику проектов, пародируя их. Жанры любые: от 
интеллектуального казино до танцевального батла, от мистического 
перформанса до музыкальной викторины. Самое-самое шоу из шоу 
и будут определять Антон и Арсений.

Скоро.

Один из магистральных проек-
тов Первого канала стартовал в 
2014 году, и за это время кого 
там только не было. Наши арти-
сты показали почти всех самых 
известных в мире музыкантов - в 
диапазоне от Юры Шатунова 
и Курта Кобейна до Демиса 
Руссоса и Монсеррат Каба-
лье. В шоу творили настоящие 
голливудские гримеры высокого 
класса, работавшие в «Термина-
торе» и «Пиратах Карибского 
моря», но в 2021 году проект 
встал на паузу.

Теперь он снова в эфире. Со-
став участников пока держат в 
секрете. Известно лишь, что 
артисты покажут Елену Ваенгу, 

группу «Руки Вверх!», Шакиру, 
Георга Отса, Ларису Долину, 
Валентину Толкунову, Майкла 
Джексона, Лолиту, Жанну Агу-
зарову и других.

Оценивать работу участни-
ков станут Леонид Ярмоль-
ник, Максим Аверин, Вадим 
Галыгин и Пелагея, которая 
обычно появлялась в шоу «Го-
лос» или КВН. В тайной комна-
те за концертом следит третей-
ский судья, баллы от которого 
могут внести смуту в общую 
картину конкурса. Ведет шоу 
Александр Олешко.

С 15 сентября 
по воскресеньям, 

19.00 (мск).

«Ну-ка, все вместе!» 
12+

Самый крупный вокальный проект «России 1» 
тоже возвращается в строй. Кто не помнит, это по-
хожее на мировой формат «Стена» шоу, где участник 
должен заставить подпевать себе многоярусный 
амфитеатр из 100 человек - специалистов в обла-
сти музыки. Если артист зацепил уши и души, ему 
вторит все больше и больше людей. Так и реша-
ется, кто прошел дальше, а кто остался голосить 
в тишине. Председателем «судейской стены» все 
так же остается Сергей Лазарев. Вместе с ним 
оценивают выступления другие звезды - в премьер-
ном выпуске шестого сезона шоу, к примеру, будет 
Игорь Саруханов.

- Я участвовал в конкурсах и в 80-е, и в 90-е - ко-
ленки тряслись, честно говоря, - вспомнил певец. - 
Что нужно сделать, чтобы вся сотня встала? Надо 
быть услышанным - раз, понятым - два. Должна быть 
великолепная подготовка, обаяние обязательно, 
опыт общения, репертуар безукоризненный, песня 
крутая, чтобы прямо за душу. И выглядеть, конечно, 
артист должен хорошо: глаза, взгляд.

Перед Сарухановым и другими музыкальными 
экспертами споют люди со всей страны: Марфа 
Николаева из Москвы, Нина Лаврентьева из Сочи, 
Ринат Салихьянов из Нефтекамска, Георгий Гогичаев 
и дуэт Бориса Туаева и Виктории Кесаевой из Вла-
дикавказа, София Бабич из Пензы, Михаил Васильев 
из Краснодара, Анна Еськова из Новороссийска.

Ведет проект Николай Басков.
С 6 сентября 

по пятницам, 
21.30 (мск).

«Ты супер!» 
6+

Флагманский музыкальный проект НТВ под на-
званием «Ты супер!» (воскресенье, 20.20) вышел 
с премьерным выпуском в День знаний. В шоу по-
падают дети, оставшиеся без попечения родителей. 
Талантливые и поющие мальчики и девочки со всей 
страны и ближнего зарубежья, которые живут и 
творят в школах-интернатах, приемных и опекунских 
семьях, стекаются в программу, чтобы показать, 
на что они способны. Поддерживать их в каждом 
выпуске приходят настоящие звезды - восьмой се-
зон открывали Денис Клявер и IVAN (Александр 
Иванов, участник «Евровидения-2016»), которые 
вышли на сцену вместе с начинающими артистами.

В каждом выпуске будут выступать все больше 
одаренных детей (всего их 50), но только четверо 
из них получат возможность пройти в следующий 
этап, а затем и вовсе выйти в финал. В жюри кон-
курса - признанные мастера жанра: Игорь Крутой, 
Ани Лорак, Люся Чеботина, Алексей Воробьев. 
Ведут шоу Вадим Такменев и Анастасия Пак.

По воскресеньям, 
20.20 (мск).

Телевизор

От Олешко станет всем светлей

За все сезоны со стены ни разу никто 
не упал. Кто знает, как будет в этот раз?

Антон Шастун и Арсений Попов 
зададут на орехи коллегам из других передач.

Еще не знаем, что это за певица, 
но аккомпаниатор у нее очень Крутой.

Список 
участников 

пока 
держится 
в секрете.

Константин ГЛЫБА.

Дима Билан (справа) 
теперь в роли аксакала - 

учит уму-разуму 
молодых наставников 

Джони и Юлианну.

«Точь-в-точь» 16+
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Окончание. 
Начало < стр. 1.
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Со свеклой попроще - 
она не такая капризная, 
хранится лучше, чем 
морковь. Но важно, что-
бы корнеплоды были не-
крупными, диаметром 10 - 
12 см. Слишком большие 
лежат хуже - загнивают. 
Мелкие быстро вянут.

• В погребе опти-
мальная температура 

хранения свеклы 
должна быть око-
ло 4 °С. Влажность 

воздуха  - 90  - 95%. 
И, разумеется, здесь 

тоже есть варианты, ко-
торые помогут сохранить 
урожай дольше.

• Насыпью поверх
картофеля. Главный се-
крет успешного хранения 
свеклы - ее нужно держать 
там же, где лежит карто-
фель. Они идеально друг 
друга дополняют! У карто-
феля есть проблема - он 
при хранении отсыревает. 
А свекла вянет. Но если 
они рядом, корнеплоды за-
бирают на себя излишнюю 
влагу клубней. Итог - кар-
тофель не гниет, свекла 
остается сочной. Карто-
фель в данном случае 
традиционно насыпают в 
сусеки, а сверху выклады-
вают свеклу в 1 - 2 слоя.

Но эффект совместного 
хранения можно усилить, 
если поверх свеклы поло-
жить высушенные веточки 
рябины с ягодами - это до-
полнительно предохранит 
овощи от гнили.

• В ящиках с опил-
ками или песком. Тут 
все очень просто: в дере-
вянный ящик на дно на-
сыпают слой сухих опи-
лок или речного песка, на 
них - ряд свеклы. Сверху - 
снова опилки или песок 
и еще ряд свеклы. И так 
2 - 3 слоя в зависимости 
от размеров корнеплодов. 
Верхний слой - опилки или 
песок.

Опилки или речной пе-
сок при этом должны быть 
сухими - они будут в себя 
впитывать всю лишнюю 
влагу.

В полиэтиленовых 
пакетах. Тут важно, что-
бы пакеты были плотными. 
Их заполняют корнепло-
дами на две третьи и за-
вязывают, но не плотно - 
воздух должен свободно 
циркулировать. После это-
го пакеты составляют на 
полу погреба или убирают 
в холодильник.

Моя дача
Как сохранить корнеплоды: 
грамотные подходы.

Многие дачники выращивают на 
даче картошку, морковь и свеклу. Не 
то чтобы сейчас дефицит с овощами, 
все можно купить в магазине, но свое 
всегда вкуснее. И здоровее! Но вот 
сохранить урожай - проблема.

В идеале, конечно, хранить корне-
плоды в погребе. У многих он есть в 
загородных домиках, поэтому рас-
скажем и о таком способе. А для тех, у 
кого погреба нет, - приведем вариан-
ты хранения дома.

Оставляем зимовать
МОРКОВЬ

КАРТОФЕЛЬ

СВЕКЛА

Морковь - корнеплод доволь-
но капризный. Она очень слабо 
защищена от испарения влаги, 
быстро увядает и склонна к 
прорастанию после уборки. 
Для ее хранения в погребе 
требуются прохлада и высо-
кая влажность воздуха. Опти-
мальная температура хранения 
моркови 0 - 2 °С. Если она бу-
дет ниже, морковь подмерзнет 
и станет горькой. При более 
высокой температуре корне-
плоды начнут увядать и гнить. 
Оптимальная влажность воз-
духа - 88 - 90%.

Есть несколько вариантов 
хранения моркови в погребе, 
которые помогут сохранить ее 
дольше обычного.

• В песке или опилках
с луковой шелухой. Так в 
старину делали крестьяне: 
морковь складывали слоями 
в ящики, каждый слой пере-
сыпали песком или опилками 
(лиственных деревьев, хвой-
ные не подойдут  - морковь 
пропахнет смолой) вперемеш-
ку с луковой шелухой. Опил-
ки предварительно смачивали 
водой, но не сильно - они долж-
ны оставаться рассыпчатыми.

Другой вариант - насыпать пе-
сок в глубокий ящик и воткнуть 
в него морковь «по плечи». При 
этом корнеплоды не должны 
касаться друг друга.

• В глине. В некоторых
областях России крестьяне 

использовали другой способ: 
каждый корнеплод окунали 
в глиняную болтушку (глину 
разводили водой до густоты 
сметаны), а затем подсуши-
вали. А после складывали в 
плетеные корзины и отправ-
ляли в погреб. Глина предо-
храняет морковь от увядания 
и гниения.

• Во мху. Здесь все так же,
как и в первом случае: морковь 
выкладывают в ящик послойно, 
но в качестве прослойки ис-
пользуют мох-сфагнум. Им же 
выстилают дно ящика.

Сфагнум обладает уникаль-
ными свойствами. Он впитыва-
ет огромное количество влаги 
(в 100 раз больше сухой мас-
сы), а значит, морковь не от-
потеет и не загниет. К тому 

же этот мох обладает де-
зинфицирующими свойствами. 
Кроме того, он накапливает 
углекислый газ и тем самым 
создает дополнительные усло-
вия сохранности корнеплодов.

Для тех, у кого нет погреба, 
есть другие варианты хранения 
моркови.

• На балконе. Без погреба
морковь можно сохранить на 
балконе, но недолго - пару ме-
сяцев. При температуре выше 
0 °С она может просто лежать 
в ящике. Если намечаются за-
морозки, корнеплоды нужно 
укрыть мешковиной, плотной 
нетканкой, одеялом, куртками 
или чем-то подобным. В силь-
ные холода морковь заносят 
в квартиру и держат в самом 
прохладном месте.

• Немытая морковь в
бумаге. Это вариант для 
холодильника. Корнеплоды 
комплектуют по размеру по 
5 - 6 шт. Каждую партию за-
ворачивают в плотную упако-
вочную бумагу - она позволяет 
морковке дышать и не дает 
образоваться конденсату. Вре-
мя от времени осматривайте 
запасы  - если бумага стала 

влажной, поменяйте упа-
ковку.

• Мытая морковь
в пищевой пленке. 
При таком варианте 

каждый корнеплод 
плотно оборачивают пи-

щевой пленкой и отправляют 
в овощной отсек. Пленка ис-
ключает попадание воздуха, а 
значит, не будет образовывать-
ся конденсат.

• На грядках. Если нет ни
погреба, ни балкона, ни места 
в холодильнике, а урожай боль-
шой, на зиму можно оставить 
морковь в огороде, в земле. 
При первых легких заморозках 
грядки мульчируют торфом сло-
ем 10 см. А поверх насыпают 
5 см земли.

Если погода позволяет, 
можно будет подкапывать 
корнеплоды всю зиму (только 
пометьте, где у вас рядки с 
морковью). В противном слу-
чае морковь можно оставить 
до весны - она прекрасно со-
хранится в почве.

Разумеется, и его лучше отправить в 
погреб, особенно если урожай большой. 
Идеальные условия для хранения клубней - 
температура 2 - 4 °С и влажность 92 - 95%.

Если клубней уродилось немного или 
же есть поврежденные, которые долго 
не хранятся, их можно отправить в хо-
лодильник  - просто ссыпать в овощной 
отсек. А если места там немного, есть 
другие варианты.

• В квартире. Пару месяцев картофель
может пролежать в мешках в темном месте 
при комнатной температуре. Например, в 
кладовке. Или в шкафчике под раковиной. 
Или даже под кроватью. Главное, чтобы 
на него не попадал свет, поэтому мешки 
должны быть плотные. В противном случае 
картофель позеленеет, в нем образуется 
ядовитый солонин. Вместо мешков можно 
использовать картонные коробки.

• На балконе. Еще дольше картофель
может пролежать на застекленном бал-
коне. Но тут опять важно, чтобы на него 
не попадал свет. И еще нужно следить за 
температурой, чтобы она не опускалась 
ниже 0 °С, иначе клубни подморозятся и 
не будут храниться. К тому же мороженая 
картошка приобретает сладкий вкус.

Чтобы защитить картофель от холода, пе-
ред понижением температуры мешки нужно 

обернуть в 2 - 3 слоя 
укрывным нетканым 

материалом. Иде-
ально подойдет 
Спанбонд-60  - им 
обычно укрывают 

в зиму ро-
зы.
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Запас картошки 
еще никому не помешал.
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Прекрасный урожай 
жалко было бы потерять.
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  Влажность в погребе можно 
          регулировать подручными 
средствами. Если воздух 
слишком сухой, достаточно 
поставить на пол емкости 
с водой. Когда слишком сыро, по полу нужно 
разложить сухие листья папоротника 
и повесить пучки этого растения по стенам. 
Разумеется, заготовить их нужно заранее.

ПОЛЕЗНЫЙ СОВЕТ

«Записки цветочной феи»
Книга для вдохновения и создания уюта. Украшаем дом к празд-

никам. Готовим лучшие сезонные лакомства - от миндальных круас-
санов и клубничного чая до ореховых коржиков и рождественского 
кекса. Узнаем тайны имен и женской энергии. Гадаем, разбираем 
приметы и растолковываем сны к счастью и удаче. 
Избавляемся от лишнего, учимся отпускать про-
шлое и радуемся!
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«Комсомолка» рекомендует

Книгу можно заказать на shop.kp.ru
и приобрести в книжных магазинах 

и на маркетплейсах

«Мой урожай» - 
телеграм-канал 
«Комсомолки» 

для увлеченных 
дачников, 

заядлых садоводов, 
азартных огородников 

и вдохновенных цветоводов

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781 Алексей ВОЛОДИХИН, агроном.
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Александра ЗАЙЦЕВА

Помните эти мемы 
из соцсетей на тему 
«мальчик-мужчина»? 
Например, чем отли-
чается поведение обо-
их, когда жена/подру-
га заболела. Мальчик 
напишет десяток неж-
ных и встревоженных 
сообщений в мессен-
джер, примерно таких: 
«Любимая, поправляй-
ся! Молю всех богов за 
твое здоровье. Скучаю! 
Целую!» Мужчина же 
ничего писать не бу-
дет, он просто позво-
нит и наорет: «Кто те-
бя просил ходить без шапки? 
Сто раз тебе повторял - оде-
вайся тепло! Но нет, ей надо 
выпендриться! Сейчас приеду, 
получишь у меня. Говори, что 
купить в аптеке, я по дороге 
заеду. Мед дома есть? Что еще 
привезти, диктуй быстро».

Кроме шуток, многочислен-
ные психологи на своих много-
численных интернет-страницах 
выводят десятки признаков, по 
которым можно отличить зре-
лого мужа от незрелого юнца. 
(И это вовсе не умение приби-
вать гвоздь к розетке по перво-
му требованию.) Если их науч-
ные советы систематизировать, 
выглядеть список будет при-
мерно вот так.

Мужчине жизненно не-
обходимо регулярно уби-
вать мамонта - для про-

корма окружающих и для 
самоуважения. Чтобы чувство-
вать себя добытчиком и вооб-
ще самодостаточным. Просто 
отлично, если все друзья и со-
седи при этом будут говорить 
в глаза и за глаза: «Смотри,
какого зверюгу завалил! Ну, 
кру-у-ут...»

У мальчика тоже есть такая 
потребность. Но валить мамон-
та страшно, рискованно, да и 
на улице как-то зябко. Поэтому 
он занимается такими вещами 
понарошку: рубится в танчики 
на своем компе или пытается 
выиграть деньги в лотерею, в 
покер и т. д. Из этих занятий 
черпает самоуважение, пока 
мамонта по морозу добывают 
мама с бабушкой или супруга.

Мужчина четко знает, 
чего он хочет, и упорно то-
пает к этой цели. Мальчик 

чаще всего пассивен. Вместо 
цели у него неопределенные 
идеи, ради которых он не го-
тов жертвовать силами, вре-
менем, комфортом. Что-то 
вроде: «Хорошо бы денег зара-
ботать. Когда-нибудь. Потом». 
Мужчина планирует будущее, 

мальчик планирует следующие 
выходные.

Встретив женщину, ко-
торую ищет, мужчина бу-
дет ее завоевывать, пока 

не добьется. Его не остановит, 
если она замужем, живет на 
краю света и говорит только 
по-португальски. Мальчик же, 
столкнувшись с препятствиями, 
после пары попыток сдастся.

В любой неприятной, 
проблемной, тяжелой си-
туации у мужчины хватит 

мужества искать решение. Он 
не боится риска, нагрузки, не 
боится ставить на кон важные 
вещи, не боится потерь. Если 
виноват - берет вину на себя.

Мальчик таких ситуаций бу-
дет избегать любыми способа-
ми. Если поставить его перед 
фактом (или тяжелым выбо-
ром), он попытается отделаться 
фразами «Не парься», «Не на-
прягай меня», будет оправды-
ваться и обвинять других. Не-
известность его пугает.

Мужчина самостоятель-
но принимает решения.

Над мальчиком всег-
да есть мама, начальник или 
жена, с которыми нужно либо 

сверять свои шаги, либо дей-
ствовать тайком от них.

У мужчины сформиро-
вана четкая система цен-
ностей. Даже если он не 

прав, она у него есть. И он ее 
придерживается.

Мальчик переменчив, он лег-
ко меняет ориентиры, оправды-
ваясь обстоятельствами.

Мужчине трудно сидеть 
в четырех стенах, его тя-
нет на свершения. Бытовой 

комфорт его не слишком вол-
нует - было бы где уснуть, что 
поесть да чистая набедренная 
шкура (одной условно доста-
точно, пока не истреплется).

Мальчик не готов терпеть ли-
шения, подвигов опасается.

P.S. Разумеется, в чистом
виде оба этих типажа

встречаются редко. Чаще все-
го в человеке намешано и то-
го и другого. Проявляются эти 
привычки в разных ситуациях 
и с разными людьми тоже по-
разному. Так что психологи че-
ресчур категоричны. Но мы-то 
с вами не психологи, нам друг с 
другом жить. Потому и воспри-
нимаем любимых людей цели-
ком, со всеми их привычками.

Мужчина и женщина
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За одного зрелого 
двух незрелых дают

У Овнов на повестке недели генеральная уборка. 
Если вы подумывали о ремонте, сначала попро-
буйте навести порядок и выбросить все лишнее. 
Возможно, окажется, что ремонт не так уж и не-
обходим. Да, и во всем проявляйте творческий 

подход. И неделя получится отличная.

Хорошая неделя для начала масштабных проек-
тов - они принесут вам успех. Главное, не утонуть 

в потоке дел, которые на вас в связи с этим на-
валятся. Так что расставляйте приоритеты и бери-
тесь за задачи в порядке очереди. А в выходные 

хорошенько отдохните.

Не спешите браться за серьезные дела 
и важные решения. Неделя больше под-

ходит для рутинных задач, завершения прошлых 
дел, подбирания хвостов и работы над ошибками. 
Вам предстоит много общаться, и вот тут вы смо-

жете проявить себя и добиться нужных результатов.

Ракам на этой неделе следует проявить бдитель-
ность и не доверять каждому встречному и попереч-

ному. Знакомьтесь, время этому благоприятствует, 
но делиться своими секретами погодите. А еще 
неделя очень хороша для обуче ния и любой ин-

теллектуальной деятельности.

Хорошо будет Львам, увлеченным эзотерикой: 
вы не пропустите знаки Вселенной, которая будет 
давать вам нужные подсказки. Совет: если обнару-
жатся ошибки, которые вы совершили прежде, 
просто исправьте их - не тратьте время на поиск 

правых и виноватых.

Неделя максимально активной деятельности. Не 
забывайте уделять время семье и любимым людям. 
На этой неделе советов можете не слушать - вам 
виднее, как распоряжаться деньгами. В долг не да-
вайте - если хотите помочь, вручите безвозмездно 
ту сумму, с которой вы готовы расстаться. 

Многое зависит от умения общаться и заводить 
нужные связи. Найдется немало людей, которые 
будут вам полезны в будущем. На работе поста-
райтесь проявить себя - добавите себе плюсов в 
глазах руководства. А вот от вредной пищи и алко-

голя бегите - от них у вас будут одни неприятности.

Наконец-то найдется работа для вашего 
могучего интеллекта. Собирайте всю ин-

формацию, которая к вам поступает, но отделяйте 
зерна от плевел, слухи - от достоверных данных. 
Сейчас хорошо заниматься повышением квалифи-
кации и любой другой учебой - сентябрь все-таки!

На этой неделе Стрельцам нужно вести се-
бя тише воды, ниже травы. Неделя обещает 

быть крайне аварийной и травмоопасной, поэтому 
воздержитесь от экстремальных видов спорта, 
будьте максимально внимательны на дорогах и во-

обще соблюдайте технику безопасности во всем.

Дел будет просто море - и мелких, и круп-
ных. И во всех нужно проявить собранность 

и аккуратность. Будьте внимательны к деталям, 
чтобы не упустить ничего важного. Выходные 
посвятите себе и своему восстановлению по-
сле многотрудной недели. Вы заслужили отдых.

Вам сделают заманчивое предложение, но 
не стоит соглашаться не подумав. Изучите 

его на предмет двойного дна, мелкого шрифта 
и прочих скрытых смыслов  - не дайте себя ис-
пользовать в чужой игре. Работайте в команде, 
анализируйте информацию. И все у вас получится.

Для вас на этой неделе особенно справедлива 
поговорка «Как потопаешь - так и полопаешь». 

Все ваши результаты и достижения напрямую будут 
зависеть от потраченных усилий. Очень хорошо 
действовать с единомышленниками - это позволит 
вам добиться всего, что вы задумали.

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

9 - 15 сентября

Подготовила Евгения АН.

Весы

А что насчет шерше ля фам?
� Девочка носит мини, декольте, прозрачное и блестящее одновре-

менно. Ее задача - любым способом привлечь внимание.
Женщина знает, что она сексуальна, что бы на ней ни было надето. 

Хоть треники.
� Девочка изъясняется намеками. Она ждет, что мужчина сам до-

гадается о ее состоянии, чувствах и мыслях. И обижается, когда этого 
не происходит.

Женщина же давно поняла, как устроено мужское мышление. Она в 
курсе, что о желаниях и проблемах нужно говорить прямо.

� Не добившись своего, девочка истерит, надувает губки или молчит 
неделями.

Женщина садится за стол переговоров и по пунктам объясняет, чего 
хочет и что ее не устраивает. Она знает, что нужен диалог, а не игры.

� Девочка жаждет нравиться всем. Ей нужен опекун, она без осо-
бого ориентира идет вдоль по жизни (иногда - поперек).

Женщина хочет нравиться только одному. Она четко знает, чего хочет, 
и просто берет это. Даже если речь о мужчине.

1

2

3

4

5

6

7

Интернет-мемы 
не так уж не правы: 

есть признаки, 
по которым можно 
отличить мальчика 

от мужчины.
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

На уроке в школе.
- Сегодня мы поговорим 

о Королеве, первым запу-
стившем ракету в космос.

- Марьиванна, а Королев 
инф ляцию тоже запустил?

- Вовочка, с чего это ты 
взял?!

- А что Вовочка? Все зна-
ют, что от инфляции цены 
улетают в космос!

�  �  �
На монетный двор 

требуются сотрудни-
ки для печати банкнот. 
Оплата труда проводит-
ся готовой продукцией.

�  �  �
- Пап, я боюсь, что меня 

никто не возьмет замуж.
- Не волнуйся. Возьмешь 

у матери зелье, подсыпешь 
кому-нибудь и охомутаешь.

- А у нее есть такое зе-
лье?!

- Должно быть. Сколько 
на нее ни смотрю, другой 
причины, почему я на ней 
женился, не вижу.

�  �  �
- Ну сколько же мож-

но тебе говорить одно 
и то же?! Вот ты опять 
не помыл за собой та-
релку!

- Дорогая, не кричи, 
я совсем уже собрался 
ее помыть, но ты меня 
спугнула!

�  �  �
- Дорогой, перед свадь-

бой я хочу признаться тебе 
во всех своих грехах.

- Но ты же неделю назад 
признавалась.

- Есть свежие данные.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
Самая быстрая змея. 8. 
Зародыш теории. 9. Что 
в Бразилии добавляют к 
бензину, чтобы уменьшить 
выхлопы парниковых газов? 
10. Вспышка в мыслях.
11. Религия с ламами. 12.
Обычное наказание для 
диссидента. 15. Синоним 
премии. 16. Вариант холо-
дильника. 19. Презренный 
нахлебник. 20. Цветочный, 
но не горшок. 22. Звери-
ный ... 23. Дивиденд с бах-
чи. 24. «Янтарная столица» 
Украины. 25. Бревенчатый 
... 26. Кто самый пружини-
стый среди героев историй 
про Винни-Пуха?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. 
«Творческие рамки» актера. 
3. Что в Древней Ассирии
было принято перевивать 

золотыми нитями? 4. С ка-
ким направлением в исламе 
связан обряд массового 
самобичевания в священ-
ный месяц мухаррам? 5. 
Братья, сочинившие музы-
ку к «Маршу танкистов». 
6. «Текст в жидком виде».
7. Кто кормит рабочих ар-
тели? 10. Признак гриппа. 
12. Африканская страна.
13. Засекреченный сотруд-
ник ЦРУ. 14. Рабочий ляп. 
15. Данила ... из вселен-
ной комиксов. 17. Игра в 
поимку. 18. Зрительские 
места. 19. Заводская печь 
из рассказа «Юзовский за-
вод» Александра Куприна. 
21. В какой саге Тимоти
Шаламе сыграл члена дома 
Атрейдесов? 24. Какой бог 
древних египтян проявлял-
ся в солнечном свете?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Мам-
ба. 8. Гипотеза. 9. Спирт. 10. Озарение. 11. Буддизм. 
12.Ссылка. 15. Бонус. 16. Погреб. 19. Дармоед. 20.
Одеколон. 22. Нюх. 23. Арбуз. 24. Ровно. 25. Сарай. 
26.Тигра. ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Амплуа. 3. Борода. 4.
Шиизм. 5. Покрасс. 6. Чернила. 7. Кашевар. 10. Озноб. 
12.Судан. 13. Шпион. 14. Огрех. 15. Бесобой. 17.
Жмурки. 18. Бенуар. 19. Домна. 21. «Дюна». 24. Ра.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,

273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,

20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  

528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03,
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17,

58-55-81
Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Снежана
БЕЛКОВА,

28 лет,
Москва:

- Занимаюсь 
й огой

и фитнесом, 
люблю

экстрим
и прыжки

с парашютом.
Путешествую 

и рисую.

Приятных вам выходных!
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Виктория АНДРЕЯНОВА, 
модельер:

- Очень красивая
модель купальника

именно для такой фигуры,
как у Снежаны, -

не просто подтянутой,
но атлетичной,
с потрясающим

рельефом сильных 
мускулов.

Линиям мышц
вторят линии широких 

розовых лент.
Всё вместе -

абсолютное попадание
в образ. Голосуйте 

за понравившуюся вам 
участницу на нашем 

сайте KP.RU в разделе 
«Будь стильной с «КП»!
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ответственности 
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рекламных материалов.
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(495) 777-02-82
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Прогноз погоды на 7 сентября

+13…+15     +11…+13 

+12…+14     +11…+13 

+11…+13       +9…+11 

+11…+13       +7…+9

Ясно Облачно 

Дождь Гроза Снег

Пасмурно

Давление - 756 мм рт. ст.
(норма для сентября - 753)
Относительная  
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